
M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Ordinaria # 88-2025, celebrada el día 04 de junio del año 2025 a 4 

las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                           Presidente Municipal 7 

José Manuel Vargas Chaves                       Regidor Propietario 8 

Viviana Loaciga Corea                                 Regidora Propietaria 9 

Grettel Salazar Martínez                              Regidora Propietaria 10 

María Argentina Lara Lara                           Regidora Propietaria 11 

Luis Ángel Castillo García                           Regidor Suplente  12 

José Antonio Flores Velázquez                   Regidor Suplente   13 

Marielos Gómez Jiménez                            Regidora Suplente 14 

Dilsia Andrea Cajina Vargas                        Regidora Suplente 15 

Randy Alvarado Umaña                               Síndico Propietario   16 

Rosita Mairena Lanza                                  Síndica Propietaria 17 

German Rodríguez Rodríguez                     Síndico Suplente 18 

Leovigilda Vílchez Tablada                           Síndica Suplente 19 

 20 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Socorro Díaz 21 

Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Eladio Bonilla, Coordinador de Tecnología e 22 

Información Municipal, Daniel Umaña, Prensa y Protocolo, Paola Gonzaga 23 

Miranda, Secretaria de Concejo Municipal, con la siguiente agenda: 24 

 25 

1- Aprobación de actas anteriores: sesión extraordinaria N°82-2025, sesión 26 

ordinaria N°83-2025 27 

 28 

2- Correspondencia  29 

 30 



3- Mociones  1 

 2 

4- Asuntos Varios   3 

 4 

5- Cierre de sesión.  5 

 6 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 7 

La Cruz, dice: Compañeros y compañeras regidoras, regidores, síndicas y 8 

síndicos, funcionarios en sus diferentes responsabilidades, señora secretaria y 9 

a todos los que nos ven y nos escuchan por medio de la plataforma digital de la 10 

Municipalidad de La Cruz. El día de hoy 4 de junio del Presente año, estaremos 11 

celebrando la sesión ordinaria número 88 2025. Como agenda tenemos el punto 12 

1 aprobación de actas anteriores, dos, correspondencia, tres mociones, cuatro 13 

asuntos varios, 5 cierre de sesión. Antes de dar inicio le voy a pedir al compañero 14 

José Antonio que nos dirija en oración. 15 

 16 

Oración 17 

 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: Muchas gracias compañero José Antonio por esa bella palabra. 20 

Claro que es muy importante las dos expresiones que dices, Esfuérzate y sé muy 21 

valiente. Hay gente que es muy esforzada pero no son valientes y viceversa. Y 22 

más adelante donde le menciona otra vez, pero esfuérzate mucho y eso es lo 23 

importante. Compañeros, antes de dar inicio a esta agenda, le pediría que si 24 

podemos alterar el orden para aprovechar y realizar una juramentación. Si así 25 

me lo permiten compañeras y compañeras, quedaría aprobado en firme definitivo 26 

por cinco votos a favor. Le pediría a la compañera María Argentina Lara Lara 27 

que pase adelante para realizar la juramentación del órgano director de la fiesta 28 

cívica 2023 La Cruz. Si bien es cierto compañeros, la compañera Argentina, pues 29 

goza de la propiedad que en su momento la mantenía el compañero Jesús 30 



Caballero, el cual era parte de tal órgano, lo cual voy a aprovechar para así no 1 

interrumpir a ese proceso. Levantando la manita derecha a la altura del pecho. 2 

Juráis a Dios y prometéis a la patria observar y defender la Constitución y las 3 

leyes de la República y cumplir fielmente los deberes de vuestro destino. Si así 4 

lo hiciereis, Dios os ayude y si no, él y la patria os lo demande. Queda 5 

debidamente juramentada. Puede tomar su curul, señora regidora. Igual tomo y 6 

aprovecho este momento a la señora Presidenta del Órgano para ahora sí tener 7 

el quórum estructural del órgano. 8 

 9 

ARTICULO PRIMERO 10 

REVISIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 11 

 12 

Aprobación acta sesión Ordinaria N° 82-2025 13 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 14 

La Cruz, dice: Retomando la agenda compañeros, iniciaríamos en la aprobación 15 

de acta de la sesión extraordinaria número 82-2025. ¿Si algún compañero o 16 

compañera tiene que externar algo sobre esta acta?, sírvalo indica, sino les 17 

pediría que los que estén de acuerdo levanten su mano. Quedaría aprobado en 18 

firme definitivo con cinco votos a favor.  19 

 20 

Aprobación acta de la sesión extraordinaria N°83-2025 21 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 22 

La Cruz, dice: Seguidamente compañeros, seguimos con la acta de la sesión 23 

extraordinaria número 83-2025. ¿Si algún compañero o compañero tiene que 24 

externar algo sobre esta acta?, sírvalo indicarle. En este caso creo que la señora 25 

regidora Viviana Loáiciga no se encontraba, entonces sírvale levantar la mano 26 

compañeros, los que estén de acuerdo, quedaría aprobado en firme definitivo 27 

con cinco votos a favor. 28 

ARTICULO SEGUNDO 29 

CORRESPONDENCIA 30 



1.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0220-2025, firmado por el señor Luis Alonso 1 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual, en condición de Alcalde de la 2 

Municipalidad de La Cruz, cédula jurídica 3-014-042105, me permito saludarles 3 

y a la vez indicarles lo siguiente: 4 

Para que el Honorable Concejo Municipal acuerde autorizar la presentación de 5 

una demanda contenciosa administrativa y solicitud de medida cautelar contra el 6 

Decreto Ejecutivo N.° 44974-S 7 

Considerando: 8 

1. Que el Poder Ejecutivo promulgó el Decreto Ejecutivo N.° 44974-S, 9 

titulado “Reglamento para la Gestión Regionalizada de Residuos Sólidos 10 

Ordinarios y Orgánicos en Costa Rica”, publicado en el Alcance N.° 52 a La 11 

Gaceta N.° 75 del 28 de abril de 2025, el cual entró en vigor desde su publicación, 12 

conforme al artículo 16 del mismo decreto. 13 

2. Que dicho reglamento establece disposiciones que afectarían gravemente 14 

la continuidad y calidad del servicio público de recolección y disposición final de 15 

residuos en nuestro cantón, comprometiendo con ello la salud pública de la 16 

población y generando riesgos ambientales inminentes. 17 

3. Que el contenido del decreto es contrario a la Ley de regionalización 18 

vigente, pues impone lineamientos centralizados del Ministerio de Planificación 19 

(MIDEPLAN) a los Gobiernos Locales, ignorando su autonomía constitucional y 20 

el principio de libre administración. 21 

4. Que las regiones establecidas por MIDEPLAN fueron concebidas para 22 

efectos de desconcentración administrativa del Poder Ejecutivo, y no pueden ser 23 

aplicadas sin estudios técnicos previos a procesos tan complejos como la 24 

disposición final de residuos, donde intervienen factores económicos, sociales, 25 

geográficos y ambientales y no pueden ser impuestas a los Gobiernos Locales 26 

en razón de su autonomía constitucional. 27 

5. Que de conformidad con los artículos 37, 45 y concordantes de la Ley 28 

para la Gestión Integral de Residuos (Ley N.° 8839), los Gobiernos Locales no 29 

son ni pueden ser considerados gestores autorizados para la disposición final de 30 



residuos sólidos, lo cual es responsabilidad del Ministerio de Salud. Tal como lo 1 

indica el dictamen PGR-C-358-2021 del 14 de diciembre del 2021, de la 2 

Procuraduría General de la República. 3 

6. Que la ausencia de sitios de disposición final adecuados, la concentración 4 

del mercado en pocas empresas, y las limitaciones técnicas para construir 5 

nuevos rellenos sanitarios —un proceso largo, costoso y complejo— hacen 6 

inviable el cumplimiento de las distancias y plazos establecidos en el reglamento. 7 

7. Que, conforme a la Ley, corresponde al Ministerio de Salud el desarrollo 8 

de tecnologías, infraestructura y políticas públicas que permitan la gestión 9 

integral de los residuos, así como promover inversiones privadas para suplir la 10 

falta de infraestructura nacional. 11 

8. Que imponer a los Gobiernos Locales condiciones inalcanzables sin 12 

respaldo técnico ni soporte estatal adecuado representa una amenaza para la 13 

salud pública y el ambiente, generando una crisis inminente en la gestión 14 

municipal de residuos. 15 

9. Que la Municipalidad de La Cruz es un cantón territorialmente muy extenso, 16 

con comunidades muy alejadas entre sí, los recorridos de los recolectores entre 17 

las comunidades del cantón en un mismo día pueden alcanzar hasta los 100 km., 18 

con una densidad poblacional de 20,34 personas por km², siendo de las más 19 

bajas del país y con una responsabilidad en la recolección de residuos totalmente 20 

injusta en nuestra condición fronteriza al tener que recolectar los residuos de 21 

más de 1 millón de personas que ingresan y salen por el puesto fronterizo de 22 

Peñas Blancas, más los miles de cientos de migrantes irregulares que ingresan 23 

y salen por los puntos fronterizos no autorizados, siendo que los residuos que 24 

generan estas personas, que se convierten anualmente en miles de toneladas, 25 

la hemos tenido que asumir los vecinos del cantón de La Cruz.  26 

 27 

Por tanto, se propone al Honorable Concejo Municipal el siguiente acuerdo: 28 

ACUERDO: Autorizar al señor Alcalde Municipal Luis Alonso Alán Corea para 29 

que, en representación de la Municipalidad de La Cruz, interponga una demanda 30 



contenciosa administrativa contra el Decreto Ejecutivo N.° 44974-S, así como 1 

una medida cautelar de suspensión de sus efectos, en virtud de los riesgos que 2 

su aplicación representa para la salud pública, el ambiente y la sostenibilidad de 3 

los servicios municipales de gestión de residuos. 4 

 5 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 6 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria. Aprovechando al señor 7 

alcalde, tal vez nos amplíe un poco la nota. Tiene la palabra, señor alcalde. 8 

 9 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 10 

Gracias, señor presidente. Buenas tardes, estimados miembros de este Concejo 11 

municipal, señora vicealcaldesa, compañeros funcionarios municipales que hoy 12 

nos acompañan, quienes tienen oportunidad de observarnos y escuchar esta 13 

sesión ordinaria. Un abrazo, un saludo para todas y para todos. En realidad, este 14 

decreto nos tiene sumamente preocupados. Yo siempre he indicado las 15 

preocupaciones por las tomas de decisiones, los decretos leyes desde una 16 

oficina, de una cómoda oficina, con una realidad totalmente distinta a cada una 17 

de las realidades que tenemos en los 84 municipios del país, se toman sin un 18 

reconocimiento o sin un conocimiento, sin ponernos en el lugar de los 19 

ciudadanos o de las municipalidades. Se toman decisiones y se nos obligan de 20 

alguna manera o se nos quieren imponer mediante decretos que están lejos de 21 

las realidades que tenemos en este país. Y bueno, en mi caso, en nuestro 22 

cantón, uno entiende y comprende que debemos de mejorar muchísimas cosas 23 

en el tema del manejo de los residuos, eso no está en discusión, es un proceso 24 

que hay que trabajar a mediano y largo plazo, porque los resultados no se van a 25 

ver en inmediato y ya todos los conocemos. Aún así, aún así, nosotros que 26 

somos un cantón fronterizo y que hemos visitado otros países, les puedo decir 27 

que Costa Rica está y nosotros los costarricenses estamos en un término medio, 28 

todavía muy lejos de lo ideal, pero en un término medio, por lo menos en América 29 

Latina, en el manejo de los residuos, con muchísimos retos y muchísimos 30 



desafíos. Uno que tiene años recorridos en el régimen municipal, yo conocí 1 

basureros a cielo abierto, cada cantón, cada pueblo tenía basureros totalmente 2 

sin ningún manejo. Se fueron dando plazos o pasos más bien para mejorar sobre 3 

todo la disposición final de los residuos en rellenos sanitarios que reducen 4 

totalmente la contaminación. Con respecto a un basurero, la operación de un 5 

relleno sanitario es altísimo, es carísimo, se requiere de un presupuesto altísimo 6 

para lograrlo. Una realidad que de momento nosotros como cantón pues no la 7 

tenemos, porque la verdad es que para que un relleno sanitario sea funcional y 8 

sea factible requiere volumen de basura o de residuos requiere volumen y 9 

requiere muchísima cantidad de abonados. Se lo explico por qué. No es lo mismo 10 

una ciudad, un cantón como el nuestro con casi 30000 habitantes, pensando en 11 

todo el cantón, a un cantón término medio en el país de 300000 habitantes, o 12 

una zona como el área metropolitana, donde está conformada en un espacio 13 

muy reducido por miles de cientos de habitantes y por varios municipios. En el 14 

caso de la Cruz, con respecto a la cabecera, por ponerles un ejemplo, la ciudad 15 

más cercana es Liberia, a 60 km con respecto del centro de la Cruz. Si hablamos 16 

de otras comunidades, la distancia se va hasta duplicar. Incluso el relleno 17 

autorizado más cercano está en Santa Cruz, poco más de 130 km con respecto 18 

acá. Este decreto limita los traslados de los residuos. Nosotros no podríamos 19 

llevar los residuos ni a Miramar ni a Santa Cruz. Y dentro de eso se pretende 20 

probablemente ser la idea que cada municipio cuente con su propio relleno 21 

sanitario, su propio manejo, en fin, eso para nosotros no es viable por 22 

muchísimas razones. Les repito lo que originalmente les decía, el costo de 23 

operación de un relleno sanitario, nosotros no estamos en la capacidad de 24 

hacerlo. No estamos en la capacidad de hacerlo porque nosotros si bien tenemos 25 

un volumen alto de residuos, la la verdad que la operación es muy cara. Y en 26 

esto no les voy a decir ninguna mentira. El costo del tratamiento, la recolección, 27 

el manejo de los residuos no sale ni de la bolsa o la billetera o la cuenta de los 28 

regidores, ni la del alcalde, ni la de los ministros, menos de los diputados. Sale 29 

de cada uno de los vecinos del cantón. La tarifa en este momento es de casi 30 



8000 colones, de 8000 colones por trimestre y nosotros tenemos vecinos que no 1 

la pueden pagar, siendo esa la tarifa, por muchas razones no la pueden pagar. 2 

Principalmente razones obvias razones económicas. A veces también no 3 

tenemos para el pago de los tributos municipales, pero un porcentaje alto de 4 

nuestros abonados lamentablemente hacen fila haciendo arreglos de pago para 5 

pagar solo los servicios, en este caso recolección. Hay otros tributos que se 6 

pueden exonerar. Yo los digo para que entiendan la posición de uno de alcalde. 7 

Bienes inmuebles, la ley establece exoneraciones. El impuesto construcción, la 8 

ley establece exoneraciones. Los servicios no podemos exonerarlos. Cómo es 9 

posible que aunque uno quisiera, por ejemplo, una escuela, un colegio, cuando 10 

usted le hace el cálculo, los servicios, incluyendo el aseo de vías y tienen que 11 

pagar 300, 400,500, 1000 colones a la municipalidad para poder estar al día, un 12 

adulto mayor que con costo a veces no le da ni para pagar el agua, la luz y la 13 

comida, no podemos exonerarle el servicio y la recolección, pues tiene una 14 

particularidad, nosotros no podemos decir bueno, se corta servicio de 15 

recolección como el agua y como la luz, lo que sucede es que el monto se sigue 16 

acumulando y cuando ya no pagan los trasladamos a cobro judicial. Entonces es 17 

complejo, esa es la realidad que tenemos para nosotros poder actualizar la tarifa 18 

al costo de lo que representa a esta municipalidad, tendríamos casi que 19 

cuadriplicar, o bueno, tendríamos que cobrar una tarifa mucho más alta, porque 20 

el déficit en este momento de la recolección anda cercano a los 200 millones. El 21 

déficit es lo que nos cuesta el servicio con respecto a lo que nosotros 22 

recaudamos entre los abonados del servicio. Y eso tiene una explicación pues 23 

bastante lógica y aquí se las comparto. La recolección es un servicio bastante 24 

injusto en algunas ocasiones. Puede ser que un adulto mayor saque una bolsita, 25 

le estoy dando un ejemplo, o una familia humilde saque una bolsita de basura a 26 

la semana en una vivienda donde viven dos personas y va a pagar lo mismo que 27 

una familia de 10 personas, donde probablemente van a sacar 10 veces más de 28 

residuos. No hay forma de estimar eso. Tenemos categorías, pero siempre ese 29 

cálculo no va a ser justo, a pesar de que hay una hay categorías y hay una 30 



injusticia mayor aún en la recolección de residuos o en el cobro de la recolección 1 

de residuos. Yo ahí se los menciono y es un caso de este cantón, no sé si 2 

ustedes tienen conocimiento, pero nosotros donde más residuos 3 

lamentablemente, o como quieran verlo, tenemos que recolectar es en Peñas 4 

Blancas. Por Peña Blanca, la frontera Peña Blanca obviamente es una bendición 5 

para nosotros contar con una frontera terrestre, el puesto fronterizo terrestre más 6 

grande del país es sin duda alguna una gran ventaja, pero por Peñas Blancas 7 

ingresan y salen más de 1 millón de personas al año. Todas esas personas, 8 

ustedes lo saben bien, generan residuos. Tenemos 100 o varios puntos de 9 

ingreso o salida de personas o pasos irregulares donde no podría dar una cifra, 10 

pero yo estimo que es mucho mayor la cantidad de personas que entran y salen 11 

por puntos no autorizados con respecto a Peña Blanca. Entonces podríamos 12 

hablar de 2 millones de personas ingresando y saliendo por nuestras fronteras. 13 

¿Pueden estimar cuánto generan de residuos esas personas? ¿Y eso a quién 14 

se le cobra? Porque esas toneladas de residuos tenemos que recolectarlas y 15 

tenemos que trasladarlas en este momento hasta Santa Cruz. Entonces eso 16 

genera evidentemente un mayor costo al servicio que nosotros brindamos. Y el 17 

cálculo, repito, es injusto. ¿Por qué? Bueno, si la municipalidad, se supone que, 18 

si la municipalidad tiene un costo para brindar el servicio de 300, por darles una 19 

cifra de 300 millones y tenemos 10000 viviendas, ese costo se divide entre las 20 

10000 viviendas y así se debe de estimar la tarifa, eso sería altísimo, porque por 21 

lo que les repito, todavía no somos una población o un cantón densamente 22 

poblado, a menor población, mayor va a ser la tarifa. Por eso nosotros tampoco 23 

tenemos publicidad municipal, porque funciona igual, estamos en ese proceso. 24 

Pero una policía municipal hay que distribuir el costo entre todos los vecinos para 25 

financiarla. Entonces los cantones que tienen más desarrollo, más personas, 26 

más infraestructura, van a diluir el costo de ese servicio. Entre más personas, 27 

entonces la tarifa queda más baja. Nosotros como somos menos población, la 28 

tarifa nos va a quedar más alta. Esa es la realidad. Peña Blancas nos representa 29 

un costo alto. Y hay otro hecho generador en nuestro servicio recolección que 30 



también altera los costos de recolección de residuos y son nuestras playas. 1 

Ustedes saben muy bien que nosotros fines de semana, entre semana, en 2 

temporada alta, recibimos miles de personas que vienen y nos dejan los 3 

residuos, y vienen de todo el país o más allá de las nuestras fronteras. ¿Y a 4 

quienes cobramos eso? Tenemos que cobrárselo a cada uno de ustedes y a 5 

cada uno de los vecinos del cantón, porque no hay otra forma. Así está 6 

establecida la fórmula del cálculo del servicio de recolección de residuos. 7 

Entonces, ante esta realidad, evidentemente ya tenemos un reto. Por eso 8 

nosotros con presupuesto de otros ingresos tenemos que estar financiando esa 9 

carga que representa la recolección de los residuos. Porque yo les puedo decir, 10 

con los gobiernos locales hay una realidad y con la basura es tal vez la parte 11 

más visible. La recolección de los residuos se les traslada a las municipalidades 12 

por una simple razón, que es un problema, es un problema. 1 desafío a resolver 13 

en el país, pero si nos dejan solos, si nos empiezan a imponer, ah no, si ustedes 14 

no resuelven el problema de la basura y no la trasladan o la trasladan más de 60 15 

km, ustedes tendrán que ver qué hacen con esos residuos. ¿Hacer un relleno 16 

sanitario? No tenemos la capacidad. Todos los mecanismos conocidos del 17 

pasado igual no estoy de acuerdo, jamás un basurero como el que teníamos, 18 

obviamente tampoco es viable y la ley tampoco lo permite. Quemar basura, 19 

menos enterrarla mucho, o sea, no hay forma pues. Me dirán reciclaje, pues sí, 20 

pues sí, es un mecanismo, pero no toda la población. Si nosotros aun cuando 21 

tenemos un centro donde los residuos los recibimos gratis a la gente, ¿saben 22 

que hacen? Muchos prefieren por no ir allá, lo bota en cualquier camino, en 23 

cualquier calle, aun cuando no cobramos. Y hay municipalidades que, si cobran 24 

ese servicio, nosotros no lo cobramos, porque yo prefiero, o nosotros preferimos 25 

que nos lleven el residuo o los residuos al centro de transferencia, a tenerlos que 26 

ir a recoger nosotros a alguna calle o algún sitio público, algún lote baldío. 27 

Entonces esa es parte de la preocupación que tenemos en este momento con 28 

esta demanda que necesitamos la autorización de ustedes, la estaríamos 29 

redactando, se la vamos a hacer de su conocimiento, ustedes tienen que 30 



autorizarlo, porque nosotros en esto lo que puedo decir yo o lo que siento yo, 1 

que estamos solos en el tema de la basura en este momento estamos solos y 2 

tenemos que activar todos los mecanismos correspondientes para defender la 3 

salud pública de este cantón. No es amenazando que van a cerrar 4 

municipalidades o que se van a llevar a los alcaldes o a los regidores presos, 5 

como por ahí se ha mencionado. Evidentemente esa no es una forma. El tema 6 

de la recolección de residuos es compleja, y yo les pongo un panorama difícil o 7 

complejo. Hay municipalidades, no sé si ustedes conocen las Municipalidades 8 

del Sur del País, creo que todavía lo están haciendo, trasladan los residuos 9 

desde la zona sur hasta el área metropolitana, porque en toda la zona sur del 10 

país no hay un relleno sanitario. Hay municipalidades que están en la península 11 

y tienen que recorrer distancias mayores. ¿Cómo hicimos? ¿Tal vez algunos no 12 

se cuestionaron ahora que nos cerraron el puente de guardia para llevar los 13 

residuos hasta Santa Cruz, cómo hacemos cuando se nos daña el camión y 14 

tenemos nosotros la traileta llena? El tema de los residuos es un tema complejo, 15 

no es sencillo pues sí hay que continuar trabajando muchísimo, centros de 16 

acopio que también requieren de inversión, reciclaje, reutilización. Yo soy uno 17 

que trato por ejemplo 1 poco a poco va enseñando también y se va educando a 18 

no llevar bolsas a mi casa hasta donde sea posible, no utilizar envases 19 

desechables, pero la realidad es esa, en el presupuesto extraordinario con 20 

recursos que deberíamos destinar para obras el cantón, ya la situación de la 21 

recolección es insostenible. Y bueno, ahí va la propuesta comprar otra traileta 22 

porque la que tenemos ya no nos da abasto, comprar otro camión, porque usted 23 

no sé si asumo que sí, hay comunidades donde nosotros no brindamos el 24 

servicio aún y que los vecinos hemos hecho un plan piloto el Caoba, los 25 

Palmares, Bellavista, Santa Elena, La Virgen, San Antonio, la Libertad, Las 26 

Brisas, Argentina, Los Ángeles, es una, 14 comunidades pequeñas que han 27 

crecido y que ya nos exigen. Nosotros queremos y nosotros vamos a pagar por 28 

el servicio, pero para eso necesitamos otro camión, necesitamos otra traileta 29 

para poder garantizar el servicio. Y se preocupan porque la gente cree a veces 30 



que el servicio es gratuito. No, una vez que ya el servicio se apruebe y se va a 1 

dar, hay que pagarlo. No es gratis porque es un servicio, un decreto que a mí me 2 

llama la atención y con esto tal vez voy a ir cerrando y eso sucede en un cantón 3 

tan extenso territorialmente como el de nosotros, nuestros camiones en un día 4 

pueden recorrer más de 80 km en el traslado entre las comunidades del cantón, 5 

entonces no podríamos ni recoger los residuos ni dentro del cantón. A ese nivel 6 

de ocurrencia llegamos a veces con estas medidas, pero bueno, yo tengo la 7 

esperanza y la ilusión de que se va a entender la realidad país, de que se va a 8 

entender de que tenemos este tema no es únicamente amarrando y amenazando 9 

o imponiendo medidas que al final de cabo requieren de más recursos para 10 

cumplirlas y esos más recursos no crean que como la lluvia bendecida que 11 

estamos recibiendo caen del cielo, esos recursos hay que sacárselos de la bolsa 12 

de la gente, no hay otra forma. Si usted quiere comprar un camión, yo quisiera 13 

aquí pasar el sombrero y entre todos vale más de 100 millones, pero para 14 

comprar un camión, para hacer un camino, para todo lo que la municipalidad 15 

hace, se lo tenemos que trasladar a cada uno de nuestros vecinos, esa es la 16 

realidad. Entonces no es tan sencillo como pensar en que bueno, entonces si 17 

financieramente o presupuestariamente están limitados, porque ustedes saben 18 

lo que hacemos nosotros para mantener este cantón limpio hasta donde se 19 

puede, puede, no es tan sencillo y es un tema de salud pública, es un tema de 20 

interés de todos y donde yo pues si tengo la yo hoy le decía a algunos 21 

compañeros, yo hoy en la mañana estaba en San José en reunión de la Unión 22 

Nacional de Gobiernos Locales, este era uno de los temas que estábamos 23 

abordando, hay muchísima preocupación, no sólo de la Municipalidad La Cruz, 24 

de todas las Municipalidades del país, sentimos que se nos está de alguna 25 

manera violentando nuestra autonomía y bueno, de manera conjunta estamos 26 

analizando las medidas que tenemos que tomar para garantizarle a cada uno de 27 

los ciudadanos de todos los cantones del país un servicio de recolección que se 28 

ajuste a las necesidades, pero bueno, sobre eso estarán siendo informados 29 

posteriormente. Esta solicitud es como les decía, para que se proceda a elaborar 30 



la demanda, igual se las conoceremos para luego presentarla. Sobre esta ruta 1 

están trabajando otras municipalidades del país con el fin de que podamos 2 

hacerlo de manera conjunta, tratando de encontrar solución y respuesta a una 3 

enorme preocupación que debemos de tener todos con el futuro del manejo de 4 

los residuos que generamos cada uno de los ciudadanos de un territorio. 5 

 6 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 7 

La Cruz, dice: Muchas gracias señor alcalde. ¿Algún otro compañero tiene algo 8 

que asignar a la nota? Si no que se autorice al señor alcalde municipal Luis 9 

Alonso Alan Corea, para que representación de la Municipalidad de la Cruz 10 

interponga una demanda contenciosa administrativa contra el decreto ejecutivo 11 

número 44974 S, así como una medida cautelar de suspensión de sus efectos, 12 

en virtud de los riesgos que su aplicación representa para la salud pública, el 13 

ambiente y la sostenibilidad de los servicios municipales de gestión de residuos. 14 

¿Estamos de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme, 15 

definitiva y se dispensa de trámite de comisión por cinco votos a favor. 16 

 17 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 18 

 19 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza al señor 20 

Alcalde Municipal Luis Alonso Alán Corea para que, en representación de la 21 

Municipalidad de La Cruz, interponga una demanda contenciosa administrativa 22 

contra el Decreto Ejecutivo N.° 44974-S, así como una medida cautelar de 23 

suspensión de sus efectos, en virtud de los riesgos que su aplicación representa 24 

para la salud pública, el ambiente y la sostenibilidad de los servicios municipales 25 

de gestión de residuos. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 26 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 27 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 28 

Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y María Argentina Lara 29 

Lara). 30 



2.- Se conoce documento firmado por las señoras Iliana Quintanilla, Tatiana 1 

Casanova Mora, Indira Fletes Marenco, Maricela Dávila García, Marlyn Abarca 2 

Umaña, Ana Beatriz Fernández Ramírez, Marta Matarrita Baltodano y Rigoberto 3 

Rodríguez de la Escuela Salvador Villar Muñoz, en el cual solicitan una donación 4 

en materiales de construcción o económica que permita la construcción e 5 

instalación de un techo en el área central del parque del área de juegos infantiles, 6 

beneficiando directamente a 154 estudiantes que lo visitan diariamente. 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora secretaria. ¿Si algún compañero 10 

compañero desea indicar algo a la nota? tiene la palabra señor alcalde. 11 

 12 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, tal 13 

vez para ponerlos en contexto, ya los compañeros hicieron alguna visita centros 14 

educativos que todavía tenemos pendiente programar otras. Casualmente el día 15 

de ayer visité nuevamente el Liceo rural de Bellavista y le escribí al señor Ministro 16 

de Educación, él la verdad que muy atento y de forma muy cortés nos contesta 17 

¿ustedes conocieron la realidad de los centros educativos? Hace poco les remití 18 

a una liquidación de un convenio del 2018 de traslado de recursos, transferencia 19 

de la municipalidad. En aquel momento conocí parte del proceso y nos damos 20 

cuenta de las dificultades que hay para impulsar infraestructura en conjunto, en 21 

alianza con el Ministerio de Educación Pública. A mí me parece lamentable y 22 

debo decir que el señor Director del Liceo Experimental Bilingüe, las juntas que 23 

han estado los profesores, realizaron un enorme esfuerzo para poder trasladar 24 

los recursos, ejecutar los recursos. En algún momento, hace como dos años, yo 25 

ustedes creo que les he comentado, logramos que una empresa privada se 26 

interesara en una donación para el Liceo del Caoba, que las condiciones también 27 

son tristes y lamentables en las condiciones en las que reciben clases los 28 

estudiantes de esta institución de nuestro cantón. Y promovimos una reunión con 29 

funcionarios de la die, la die es la Dirección de Infraestructura y Equipamiento 30 



Educativo del MEP, es la que se encarga de todo lo que es obra pública o 1 

instalaciones, infraestructuras del Ministerio de Educación Pública. Lo que nos 2 

encontramos en ese momento fue prácticamente obstáculos, y el donante dijo 3 

no, yo bajo esas condiciones no puedo, no podría colaborar. No se imaginan, era 4 

un donante en realidad un empresario o un empresario pues que venía referido 5 

que hace ese tipo de ayudas en otros países, y teníamos toda la información, no 6 

había ningún riesgo de que fuesen recursos de alguna fuente que nos 7 

preocupara. Entonces, bueno, aquí tengo educadores que yo sé que tal vez no 8 

pueden referir al tema, pero que saben lo difícil que es ejecutar recursos con la 9 

DIE, si aquí tenemos centros educativos que tienen 10 años, 15 años de tener 10 

recursos y no han podido ejecutarlos. Y lo que les quiero decir con esto es que 11 

cuando se hace algo de esto, si tuviésemos los recursos, que es la parte más 12 

importante, a mí lo que me preocupa es la capacidad de ejecución que tiene la 13 

DIE en este tipo de de obras y proyectos, y lamentablemente, si se quiere ver de 14 

alguna manera o como lo gusten ver, como son recursos públicos, tienen que 15 

pasar por esa fiscalización. No podemos ves que lo vamos a hacer sin que la Die 16 

se dé cuenta, ni el director lo puede hacer y nosotros tampoco, porque luego 17 

tiene que pasar por una por una liquidación y si se incumple con eso o con ello, 18 

y el centro educativo tiene que devolver el dinero. Ese ha sido el principal 19 

obstáculo tal vez en esa materia. Y otro tema que yo también creo que todos 20 

conocemos es que los directores a cargo de los centros educativos no gestionan, 21 

y si no gestionan, lo más fácil es decir la municipalidad, municipalidad nos 22 

pueden ayudar con esto. Hasta eso yo sí creo que es importante que nosotros 23 

podemos colaborar. Hace como un año había un programa que se llamaba, no 24 

sé si todavía existe, voy a preguntarle al señor ministro, yo adopto un centro 25 

educativo, no sé si lo escucharon, era un programa muy bonito, instituciones 26 

privadas, empresarios privados que habían sido escogidos ya por el MEP y que 27 

estaban dispuestos a adoptar un centro educativo y colaborar con el tema de 28 

equipamiento, infraestructura. Este Concejo aprobó el convenio porque se 29 

requería un convenio. La municipalidad aportaba los profesionales para diseños, 30 



para propuestas de proyectos, para levantamiento de necesidades de los centros 1 

educativos que tuviesen mayores dificultades o necesidades. Ese convenio lo 2 

firmaba el ministro o ministra en aquel momento, y el centro educativo y el 3 

empresario. Y empezamos a hacer un trabajo. Bueno, la municipalidad lo aprobó 4 

y a la fecha nunca nos firmaron el convenio, porque es una gran oportunidad. 5 

Entonces, yo sí les comento que lamentablemente con los centros educativos la 6 

municipalidad puede y debe de alguna manera colaborar, pero es muy complejo, 7 

es muy complejo la ejecución de recursos con la DIE, y además de complejo, no 8 

sé por qué será, yo creo que algunos de ustedes como costarricenses lo pueden 9 

apreciar, la plata rinde menos cuando entra ahí, y yo lo he visto. La municipalidad 10 

hizo en algún momento unos pabellones en el Liceo Experimental Bilingüe, hizo 11 

también una parte en el Liceo Rural de la Garita. Si ese recurso se le trasladaba 12 

al MEP,o a la Die, se hacía la mitad. Por eso la municipalidad lo ejecutó. En aquel 13 

momento se podía o se pudo, ahora no, ahora tendríamos que trasladar los 14 

recursos mediante un convenio a la institución y empezaría, hay una procesión 15 

de probablemente varios años para que la DIE les autorice o les dé el permiso. 16 

Entonces, tal vez esa es la principal preocupación. Con gusto, si gusta me 17 

trasladan la nota, yo hablo con algunos de los educadores y buscamos alguna 18 

línea de trabajo conjunto, pero donde la institución correspondiente también se 19 

comprometa a gestionar, porque la realidad es que ustedes ya conocen parte de 20 

esa realidad. Hay centros educativos que, bueno, en este caso ellos también 21 

merecen esta infraestructura, esta instalación para sus para hacer sus diferentes 22 

actividades. Pero es que hay centros educativos que no tienen ni aulas, que no 23 

tienen ni servicios sanitarios, que no tienen ni los jóvenes reciben clase bajo la 24 

sombra de un árbol. Ustedes vieron las condiciones del colegio de Santa Cecilia, 25 

donde si somos conscientes y somos responsables, ese colegio debería tener 26 

una orden sanitaria para cierre. Lamentablemente esa es la realidad. Pero con 27 

gusto, con gusto revisamos esta petitoria, vemos los alcances de la misma, a ver 28 

si hay alguna posibilidad. Yo asumo que como se ve la infraestructura que se 29 

está haciendo en el parque, que es para toda la comunidad, eso uno deseara 30 



hacerlo en todo lado, pero también uno deseara que algo hubiese en el parque 1 

la Garita, en el parque de Santa Cecilia, incluso Cuajiniquil todavía no tiene su 2 

parque. Ahí presentamos un proyecto para ver si se aprueba. Entonces hay 3 

muchísimas necesidades, tendremos que revisarlas en conjunto para ver con la 4 

nota, con todo gusto la abordamos de la forma que le digo y le damos un informe 5 

de cuál podía ser el camino para en conjunto con la institución, valorar si 6 

podemos colaborar de alguna manera. 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Muchas gracias señor alcalde. ¿Algún otro compañero que quiera 10 

indicar algo? Si no que se brinde a custodia. Se recibió y se le remite al señor 11 

alcalde municipal para que le brinde el trámite correspondiente y nos informe ¿si 12 

están de acuerdo compañeros y compañeras? Aprobado en firme. Definitiva. Se 13 

dispensa el trámite de comisión. Cinco votos a favor. 14 

 15 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 16 

 17 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 18 

recibido al documento firmado por las señoras Iliana Quintanilla, Tatiana 19 

Casanova Mora, Indira Fletes Marenco, Maricela Dávila García, Marlyn Abarca 20 

Umaña, Ana Beatriz Fernández Ramírez, Marta Matarrita Baltodano y Rigoberto 21 

Rodríguez, y se le remite al señor Alcalde Municipal para que le brinde el trámite 22 

correspondiente y se informe al Concejo Municipal. ACUERDO 23 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 24 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 25 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana 26 

Loaciga Corea y María Argentina Lara Lara). 27 

 28 

3.- Se conoce oficio DRELIB-SEC05-049-22-05-2025, firmado por el señor Alí 29 

Marchena Villegas, Supervisor Circuito 05, en el cual adjunta el siguiente cuadro: 30 



 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 16 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria. ¿Si algún compañero o 17 

compañera desea estrenar algo a la nota? Sí, señor alcalde, tiene la palabra. 18 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 19 

únicamente para agradecerle a don Alí el informe, informe me llama, sí sé, o si 20 

sabemos, porque el señor director del liceo de Santa Siria nos indicó la orden 21 

sanitaria del liceo es del 2014-2013 es bastante antigua. Si esa revisión se 22 

realiza en estos momentos, probablemente la lista de necesidades va a ser 23 

mucho más inmensa. Y me llama la atención los que conocen o conocemos que 24 

no haya obra sanitaria del colegio de Piedras Azules, ni del colegio o el liceo rural 25 

de Bellavista. Las condiciones en las que esos jóvenes reciben clases de verdad 26 

que son, dan pena, son lamentables y sobre eso 1 orden sanitaria, yo creo que 27 

no se debería llegar a eso o a ello, pero en realidad es una llamada de atención 28 

para las autoridades competentes sobre las necesidades que hay. ¿Y por qué? 29 

Porque si ustedes hablan con cualquier autoridad, el Colegio de Piedras Azules 30 



y el Colegio de Bellavista que son, bueno, no está en la lista porque es de otro 1 

circuito, la telesecundaria de las Brisas, por mencionarles tres, el Colegio de 2 

Santa Cecilia, cuando se hace la asignación de recursos para infraestructura, 3 

qué es lo que revisan las instituciones que tienen orden sanitaria. Entonces 4 

Piedras Azules y Bellavista no están ni en la lista de eso porque no hay orden 5 

sanitaria para los tomadores de decisión que no conocen la zona, esos colegios 6 

están en perfectas condiciones, no tienen necesidades y de momento pues no 7 

van a requerir inversión porque no hay orden sanitaria. Y hay colegios que le 8 

montan una, estratégicamente podría decir yo, colegios que usted ve las 9 

condiciones mucho mejores que los centros educativos de este cantón, le 10 

montan una todos los años, otra, otra, otra, otra, hasta que pegan 300, 400,500 11 

millones. Entonces, sobre ese informe que yo lo agradezco mucho, vamos 12 

también a pedirle al Ministerio de Salud que haga las visitas correspondientes a 13 

los centros educativos que nos generan dudas, porque aquí compañeros 14 

regidores del distrito de Santa Cecilia o de las comunidades y no tengo que 15 

explicarles mucho las condiciones en las que están estos jóvenes recibiendo 16 

clase. 17 

 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde. Ya le cedo la palabra, señor 20 

regidor. Creo que esa fue la naturaleza también, sentido de la necesidad, creo 21 

que ni el de La Cruz no se hizo de esta forma, o no sé señora secretaria, si lo 22 

presentaron de esta forma, sería bueno tal vez incluirlo para hacerle también 23 

lectura y tener un panorama, yo imagino que es extenso, pero también hay que 24 

hacer recordatorio que se lo solicitó al señor supervisor que viniera al Concejo 25 

municipal en audiencia para que nos informara también estas situaciones. Parte 26 

de lo que nace, lo que indica el señor alcalde, que me diga que San Vicente no 27 

tiene orden sanitaria, ir a ver el servicio donde van los niños. Bueno, de verdad 28 

a mí me preocupa Bellavista, ustedes vieron el servicio sanitario allá cerca de la 29 

plaza, me preocupa, o sea, creo yo que por eso más bien, señor alcalde, la visita 30 



nos abrió la mente de la realidad. El liceo de Santa Cecilia no le ha caído el cielo 1 

razo a los estudiantes porque Dios ha tenido santa misericordia y no sólo hablo 2 

de Santa Cecilia, nos vamos a encontrar panoramas, seguro en el sector de La 3 

Garita, en el sector de La Cruz, cuidado que en las mismas condiciones o peor. 4 

Entonces creo yo también, señora secretaria, volverle a hacer hincapié al señor 5 

supervisor por medio de un correo para que él pues nos presente este informe. 6 

Sí, señora secretaria. 7 

 8 

La señora Paola Gonzaga Miranda, Secretaria Municipal, Municipalidad de La 9 

Cruz, dice: de hecho, don Ali la semana pasada mandó una presentación en 10 

PowerPoint porque él pensaba que tenía que venir ese día a hacer la 11 

presentación, pero yo le hice la aclaración que el acuerdo que se le había 12 

enviado fue para la audiencia de junio, entonces le volví a recalcar la información, 13 

le di la fecha exacta de la audiencia para que lo tenga presente de venir ese día. 14 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 15 

La Cruz, dice: Sería muy importantísimo también aprovechar a la Supervisora 16 

del Sector de aquí de La Cruz para que ella nos haga también un informe y 17 

también cuando se logre hacer el panorama ya tengamos nosotros material 18 

sustentable para hacer una visita real de la situación. Señor regidor, tiene la 19 

palabra. 20 

 21 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 22 

dice: Buenas noches a todos. Muchas gracias, compañero presidente. 23 

Efectivamente esa información que los compañeros están enviando ahí, tanto en 24 

el oficio anterior de la supervisora, acá el circuito y esta vez el circuito, toda esa 25 

información debería ser un aliciente para nosotros, un insumo como dice el señor 26 

alcalde, para que se le dé seguimiento en lo que la municipalidad pueda. Llama 27 

la atención muchísimo los tiempos que tienen ellos de tener dinero sin ejecutar 28 

y además los montos, si revisamos los detalles, los montos de ellos son risorios 29 

para lo que se pretende construir. Para darle un ejemplo, tengo conocimiento 30 



que para el caso de la escuela de Santa Elena se le asignó un dinero por el MEP 1 

en el año 2014, que es para construir un gimnasio, una especie de salón multiuso 2 

con los recursos de 2014 hoy no van a poder construir un gimnasio en 2024 3 

2025, casi 11 años, 10 años después. Entonces prácticamente todos esos 4 

dineros van a seguir engavetados ahí. Si no se hace algo al respecto, no lo van 5 

a lograr, me preguntaba la compañera por qué razón no ejecutan, dice ella y hay 6 

muchísimos factores, estudios de suelos, di pues pereza de la junta, algunos 7 

directores, algunos directores tengo que decirlo porque yo he pasado muy 8 

enojado con algunos colegios de allá de Santa Cecilia que uno alcanza a 9 

escuchar penosamente que le es muy conveniente a algunos colegios que no se 10 

construyan y eso es sorprendente porque reduciría personal, reduciría lecciones, 11 

reduciría no sé, más cosas y yo eso me sorprende haberlo escuchado y mucho 12 

tiempo lleva eso ya de que uno ve que ninguna de las direcciones de esas 13 

instituciones educativas mueven un dedo por esos colegios y eso no puede 14 

pasar. Siento que deberíamos dar un acompañamiento, no puedo precisar cuál 15 

sea, pero da mucho pesar que tengamos muchos estudiantes en nuestras 16 

comunidades en condiciones como las que están la mayoría de escuelas y 17 

colegios, sobre todo de Santa Cecilia. Entonces en una ocasión recuerdo que 18 

propusimos a modo de una tarea, creo que era compañero, la conformación de 19 

una comisión de asuntos educativos que brindara algún tipo de apoyo para ese 20 

tipo de cosas y yo pienso que no le cae mal al cantón una comisión que esté ahí 21 

medio pendiente de esos temas. 22 

 23 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 24 

La Cruz, dice: Muchas gracias señor regidor, creo que es claro la preocupación 25 

pues que nace del mismo Concejo, no nace ni siquiera de las supervisiones, o 26 

sea, nace el mismo Concejo, Concejo ir y nosotros ver la realidad pues que nos 27 

encontramos. Los temas que indica el señor regidor son temas que se 28 

comienzan en este caso a confrontar con los representantes de estos directores, 29 

que está pasando, por qué está pasando, el señor alcalde puede llegar y reunirse 30 



los 25 de julio, señor alcalde, que son, venga díganos cuáles son los males, pero 1 

si también no tiene la realidad de que se encuentra, las vemos en malas 2 

condiciones, pero vea que nos encontramos informaciones de colegios que no 3 

tienen orden sanitaria que en la realidad es otra, entonces creo que nosotros 4 

primero tenemos que ver la situación interna de nuestro cantón para así nosotros 5 

poder levantar la mano porque hasta nos podemos llevar sorpresas como indica 6 

señor alcalde, hay colegios que tal vez de cantones urbanos donde tienen la 7 

estrategia de poder captar los recursos y encontraron el portillo, pero bueno es 8 

un tema que pasaríamos toda la noche aquí conversando sobre ello, pero nada 9 

más yo quiero hacer hincapié de hacerle el recordatorio y si se pudiera indicarle 10 

a la señora, señora supervisora de la cruz también para aprovecharlo de manera 11 

una audiencia, entonces no sé algún otro compañero que tenga que indicar algo 12 

sobre la nota, si no se celebró un da acuse de recibido al presente oficio en el 13 

cual señor Ali Marchena Villegas presente un sobre sobre el estado de los 14 

centros educativos del circuito cinco Santa Cecilia. ¿Si estamos de acuerdo 15 

compañeras y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitiva y se dispense 16 

el trámite de comisión. 17 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 18 

 19 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 20 

recibido al oficio DRELIB-SEC05-049-22-05-2025 firmado por el señor Ali 21 

Marchena Villegas, en el cual el señor Ali Marchena Villegas, presenta informe 22 

sobre el estado de los centros educativos del circuito 05 Santa Cecilia. 23 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 24 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 25 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 26 

Viviana Loaciga Corea y María Argentina Lara Lara). 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Bueno, ya la señora secretaria nos indicó que está agendado, 29 

verdad. Para la próxima. Ok 30 



4.- Se conoce documento firmado por la señora Katherine Marchena Cascante, 1 

Directora Liceo Rural Piedras Azules, en el cual emite propuesta de nómina para 2 

la conformación de la Junta Administrativa del Liceo Rural Piedras Azules, para 3 

su nombramiento y juramentación ante el Concejo Municipal: 4 

 5 

Terna N°1 6 

Joaquina del Carmen Escalante Landaverde, cédula de identidad N°1-1182-7 

0038. 8 

 9 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 10 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria. ¿Si algún compañero o 11 

compañera quisiera indicar algo? Si no se aprueba el nombramiento de la terna 12 

de la junta administrativa del Liceo Rural Piedras Azules, Santa Cecilia, La Cruz, 13 

Guanacaste, y se autoriza al señor alcalde municipal para que realice la 14 

juramentación correspondiente. Sí, señor alcalde. 15 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 16 

nosotros en la gira anterior no fuimos a Piedras Azules, ¿verdad? 17 

 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: No. 20 

 21 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Bueno, 22 

ahí queda la invitación. Si alguno quiere, siempre vamos al colegio de la 23 

juventud. Si algún miembro del Concejo municipal quiere ir y conocer el colegio 24 

y las condiciones, es un buen momento, me lo indican en el acuerdo quienes van 25 

a acompañar y con gusto les copio a la hora de que se defina el día de la 26 

juramentación de la junta para que conozcan las condiciones en las que están 27 

ahí los muchachos. 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: ¿Ok? ¿Entonces compañeros aprovechando ampliar el acuerdo 30 



que los que vayan a acompañar al señor alcalde sírvamelo, indicar quienes 1 

quieren visitar, ok? O puede ser eso por medio del chat de nosotros, usted indica 2 

y así tal vez a ese tiempo y muchos puedan estar presentes. ¿Están de acuerdo 3 

compañeros? Entonces al acuerdo antes leído quedaría aprobado en firme, 4 

definitiva y se dispense trámite de comisión por cinco votos a favor. 5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a la señora 9 

Joaquina del Carmen Escalante Landaverde, cédula de identidad N°1-1182-10 

0038, vecina de la comunidad de Piedras Azules, Jurisdicción del Cantón de La 11 

Cruz, como miembro de la Junta Administrativa del Liceo Rural Piedras Azules, 12 

esto en reposición de un miembro de dicha junta. Y se autoriza al señor Alcalde 13 

Municipal para que realice la juramentación correspondiente.  ACUERDO 14 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 15 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 16 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana 17 

Loaciga Corea y María Argentina Lara Lara). 18 

 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: Nada más estar atento cuando el señor alcalde indique el día que 21 

vaya a hacer la juramentación. 22 

 23 

5.- Se conoce oficio ML-UAI-OF-058-2025, firmado por el señor Gledys Delgado 24 

Cárdenas, Auditor Interno, en el cual mediante el oficio MLC-UAI-OF-045-2025, 25 

la Unidad de Auditoria Interna, con el objetivo de realizar la planificación 26 

especifica de las labores sobre las fiestas que se celebraron en el cantón de La 27 

Cruz del 24 de abril y hasta el 05 de mayo del 2025, respetuosamente solicitó 28 

aclaración sobre la naturaleza y tipo de eventos, esto según acuerdo nro. 2-3 de 29 

la Sesión Ordinaria nro. 72-2025, decreto nro. 44931-MGP y artículo nro.1 del 30 



Reglamento para la autorización de la celebración de Festejos Populares, Ferias 1 

Rodeos, Montas y Corridas de Toros, Topes, Cabalgatas, Turnos y Mini-turnos 2 

en el Cantón de La Cruz. 3 

Sin embargo, a la fecha de este oficio 04 de junio del 2025, en la Unidad de 4 

Auditoria Interna, no contamos con la respuesta de lo solicitado. Es por ello que, 5 

reitero la importancia de dicha información para poder realizar las labores de 6 

auditoria atinentes a la naturaleza y tipo de evento, celebrando en el cantón de 7 

La Cruz del 24 de abril y hasta el 05 de mayo del 2025. 8 

De no contar con su respuesta, dentro de los próximos 15 días naturales, limita 9 

enormemente la ejecución del proyecto específico del plan anual del año 2025, 10 

relacionado con lo consultado en el oficio MLC-UAI-OF-045-2025. 11 

Así las cosas, esta Unidad de Auditoria Interna, descarga cualquier 12 

responsabilidad, por la imposibilidad de planificar los trabajos específicos con el 13 

proyecto de marras asociado al plan anual del año 2025.  14 

 15 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 16 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora secretaria. ¿Algún compañero o 17 

compañera quisiera externar algo a la nota? Sí, señora regidora Marielos tiene 18 

la palabra. 19 

 20 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 21 

Cruz, dice: Buenas tardes a todos, como parte de la comisión de asuntos 22 

jurídicos en donde se está viendo este tema, les informamos que la conclusión 23 

del mismo será dicho y transmitido el lunes a las 5:00 p.m. quedan debidamente 24 

informados los miembros de esa comisión. 25 

 26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora regidora. De la misma manera, tal vez para 28 

aprovechar, aproveche el espacio para solicitar en este caso la ayuda del equipo 29 

para transmisión. 30 



La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 1 

Cruz, dice: Apenas terminemos la sección, ya se están haciendo, mandando los 2 

correos necesarios para ya que quede en firme para ese día. 3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora Regidora. Yo sí quiero hacer mención nota 6 

que presenta el señor auditor, si bien es cierto le agradezco más bien a la señora 7 

presidenta de la comisión por su pronta atención al tema, pero se dieron en el 8 

transcurso del camino ciertas circunstancias atípicas. Si bien es cierto para esas 9 

fechas nos presentó el señor regidor Jesús Caballero pues su renuncia, la cual 10 

él era parte de la comisión, entonces esto entorpeció el avance de la comisión, 11 

donde aprovechamos y solicitamos que la compañera Andrea fuera parte de las 12 

comisiones para fortalecerlo. Luego pues vino la señora compañera Argentina 13 

ya casi al filo de los tiempos, pero sí es habido creo otra situación que me indicó 14 

la señora presidente era la falta de quórum en la comisión, donde desde este 15 

Concejo se amplió la comisión de asuntos jurídicos para poder facilitar en ello sí 16 

soy concreto de que han habido algunas eventualidades, yo sé que la señora 17 

presidenta al finalizar la conclusión pues lo hará, pero sí ha estado en comunión 18 

con el señor Presidente del Concejo sobre las situaciones que se han venido 19 

dando y de verdad mis llamadas en este caso a la señora Presidente es de 20 

preocupación porque los tiempos pues a la hora de llegar el reloj es enemigo en 21 

este Concejo para dar respuesta y nosotros no queremos pues entorpecer las 22 

labores diarias del señor Auditor como lo indica en su nota. Esperemos tener ya 23 

pronta respuesta, ya nos indicó la fecha, esperemos y es un llamado en este 24 

caso fuerte de este Presidente del Concejo a los miembros de esta comisión, por 25 

favor, porque sí sé que la señora presidenta y la señora Andrea en algunos 26 

momentos han dispuesto de su tiempo y no se ha logrado avanzar en esto. 27 

Entonces de la apertura de los nuevos miembros pues sí ha habido una buena 28 

efectividad en su trabajo. Así que de verdad mi llamado es a esos miembros de 29 

comisión, señora presidenta, si pasa alguna situación fuera de esto, ya es una 30 



responsabilidad que van a recaer de los que estén entorpeciendo pues una 1 

situación que nos surge. Tiene la palabra señora regidora. 2 

 3 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 4 

Cruz, dice: En base a esa problemática se han llenado los formularios 5 

requeridos, se han llevado la minuta, quienes se han hecho presentes, quienes 6 

no han venido a las comisiones, entonces parte de la responsabilidad del 7 

directorio es hacernos presentes y llenar la minuta, entonces cualquier 8 

eventualidad usted tiene ahí el documento que respalda que sí nos hacemos 9 

presentes. 10 

 11 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 12 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora regidora, no creo que no hay más que 13 

discutir, lo cual en este caso se le brinda acuse recibido al presente oficio, en el 14 

cual señor auditor, realiza un recordatorio de la solicitud realizada en su oficio 15 

MLC-UAI-OF-045-2025, y se le realiza un llamado a la comisión de asuntos 16 

jurídicos para que presente a este Concejo Municipal dictamen sobre el oficio 17 

MLC-UAI-OF-045-2025 el miércoles 11 de junio. ¿Si estamos de acuerdo 18 

compañeros y compañeros? quedaría aprobado en firme definitivo con cinco 19 

votos a favor. 20 

 21 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 22 

 23 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 24 

recibido al oficio MLC-UAI-OF-058-2025 firmado por el señor Gledys Delgado 25 

Cárdenas, Auditor Interno, en el cual el señor Auditor realiza un recordatorio de 26 

la solicitud realizada en el oficio MLC-UAI-OF-045-2025, y se le realiza un 27 

llamado a la comisión de asuntos jurídicos para que presente a este Concejo 28 

Municipal dictamen sobre el oficio MLC-UAI-OF-045-2025 el miércoles 11 de 29 

junio.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 30 



DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 1 

(Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel 2 

Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y María Argentina Lara Lara). 3 

 4 

6.- Se conoce oficio CDDSE-002-2025, firmado por el señor Randy Alvarado 5 

Umaña, Síndico Propietario, en el cual remite distribución de partidas específicas 6 

2026 para el Distrito de Santa Elena Cuajiniquil. 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora secretaria, ¿si algún compañero o 10 

compañera desea indicar algo? Si no se aprueban los proyectos que el Concejo 11 

de distrito de Santa Elena presenta para el año 2026 y se procede a integrarlos 12 

al formulario requerido por el Ministerio de Hacienda y se procede a remitirlos a 13 

la Dirección General de Presupuesto Nacional. ¿Si estamos de acuerdo 14 

compañeros y compañeros? Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispense 15 

trámite de comisión por cinco votos a favor. 16 

 17 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 18 

 19 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba los 20 

proyectos que el Concejo de distrito de Santa Elena presenta para el año 2026, 21 

se procede a integrarlos al formulario requerido por el Ministerio de Hacienda y 22 

se procede a remitirlos a la Dirección General de Presupuesto Nacional.  23 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 24 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 25 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 26 

Viviana Loaciga Corea y María Argentina Lara Lara). 27 

7.- Se conoce oficio MLC-CDSC-2025-0601, firmado por la señora Rosita 28 

Mairena Lanza, Síndica Concejo de Distrito Santa Cecilia, en el cual remite la 29 

asignación presupuestaria para el distrito de Santa Cecilia de la ley de partidas 30 



específicas, para ser incorporado al presupuesto de la república para el ejercicio 1 

económico 2026. 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: muchas gracias señora secretaria. ¿Si algún compañero 5 

compañero desea externar algo al respecto? Sí, señor regidor, tiene la palabra. 6 

 7 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 8 

dice: Buenas noches nuevamente estamos en, como dice el oficio, en 9 

concordancia con la idea de poder que se apoyen las diferentes instituciones 10 

educativas. Quiero agradecerle a la compañera Rosita, al compañero German 11 

que han liderado el Concejo Distrito Santa Cecilia, que han puesto atención a 12 

esas necesidades. Esos proyectos creo que completan compañeros, creo que 13 

que completan que todas las Escuelas del Distrito de Santa Cecilia cuenten con 14 

un playground que se le conoce a los áreas de juego y ese es un aporte que la 15 

Municipalidad de las partidas específicas estaría brindando en cuestión de que 16 

se ejecuten estos proyectos. Todas las instituciones educativas, además de lo 17 

que ya reciben de parte de la Municipalidad en la cuota anual, que no recuerdo 18 

ahorita el monto que es, le tenemos que agregar entonces estos proyectos que 19 

van a embellecer las instituciones educativas. Ya hay, si no me equivoco, tres 20 

escuelas que ya tienen, ya gozan de ese proyecto con la asignación del 2024 21 

2025, estas escuelas tendrían absolutamente todas las escuelas del distrito 22 

Santa Cecilia con ese proyecto y es algo muy lindo porque impacta la niñez, 23 

impacta la adolescencia de esas comunidades donde como todos sabemos por 24 

la población, la escasez de terrenos, entre otros factores, no cuentan con 25 

espacios para recreación. 26 

 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Muchas gracias señor Regidor. ¿Algún otro compañero que sea 29 

externar algo? Si no entonces que se aplica. Aprueben los proyectos que el 30 



Concejo de Distrito de Santa Cecilia presenta para el año 2026. Se procede a 1 

integrar el formulario requerido por el Ministerio de Hacienda y procede a 2 

remitirlos a la Dirección General de Presupuesto Nacional. ¿Si estamos de 3 

acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y se 4 

dispensa de trámite de comisión por cinco votos a favor. 5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba los 9 

proyectos que el Concejo de distrito de Santa Cecilia presenta para el año 2026, 10 

se procede a integrarlos al formulario requerido por el Ministerio de Hacienda y 11 

se procede a remitirlos a la Dirección General de Presupuesto Nacional.  12 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 13 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 14 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 15 

Viviana Loaciga Corea y María Argentina Lara Lara). 16 

 17 

8.- Se conoce documento firmado por la señora Jessie Gabriela Torres 18 

Hernández, Concejo de Distrito La Cruz, en el cual remite distribución de partidas 19 

específicas 2026 para el Distrito de La Cruz. 20 

 21 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 22 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora secretaria. ¿Si algún compañero o 23 

compañero desea accionar algo para nota? señora regidora Andrea tiene la 24 

palabra. 25 

 26 

La señora Andrea Cajina Vargas, Regidora Suplente, Municipalidad de La Cruz, 27 

dice: Buenas tardes a todos, nada más quiero hacer un pequeño comentario con 28 

respecto a la Partida Específica del Concejo de Distrito de la Cruz. Bueno, 29 

sabemos que ellos como Concejo hacen un análisis y determinan el proyecto en 30 



el cual se va a ejecutar, pero sí me gustaría tal vez invitarlos a hacer tal vez un 1 

análisis un poco más profundo para que esas partidas específicas durante los 2 

próximos años tal vez tengan un aprovechamiento aún mayor. La partida 3 

específica del año anterior, si no estoy mal, se ejecutó también para un proyecto 4 

del polideportivo. Sabemos que el polideportivo ha estado en mejoras de parte 5 

de la municipalidad, se le hizo la parte de la iluminación y todo, entonces en 6 

buena teoría está en bastantes buenas condiciones, valorando que tenemos 7 

centros educativos con orden sanitaria, comunidades que pertenecen al distrito 8 

de la Cruz con falta de espacios recreativos y de esparcimiento para los niños, 9 

salones comunales en pésimo estados y muchísimas carencias más en 10 

comunidades que pertenecen al distrito. Yo creo que deberíamos de hacer un 11 

análisis un poco más profundo y quizás enfocarnos en esos pequeños proyectos 12 

y creo que ese presupuesto sería de mayor aprovechamiento. No digo que el 13 

polideportivo no lo necesite, pero a veces hay que poner una balanza entre lo 14 

necesario y lo urgente. Entonces en vista de que ya se le había asignado un 15 

presupuesto, pues creo que se debería de hacer un análisis un poco más 16 

profundo, quizás invitar a las comunidades pertenecientes al Distrito de la Cruz 17 

a que vengan y participen cuando llegan estas partidas y escuchar la voz, quizás 18 

entre todas se pueda llegar a un acuerdo y ese presupuesto se destine para unos 19 

baños de alguna institución, para rampas de alguna institución, para un cierre 20 

perimetral en algún lugar donde sea mayor aprovechado el presupuesto. Como 21 

lo digo, no quiero decir que el polideportivo no lo necesita, pero viendo y 22 

englobando tanto las necesidades de todo el distrito de la Cruz, creo que se 23 

pueden aprovechar de mejor manera y creo que sería sumamente importante 24 

que todas las comunidades puedan participar y llegar a un consenso y y que hoy 25 

nos toque a unos y el día de mañana otros. Únicamente ese sería mi comentario. 26 

 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Muchas gracias. Señora regidora, yo no voy a defender en este 29 

caso al Concejo de distrito La Cruz, pero hubo un comportamiento de parte del 30 



ejecutivo muy extraño que hizo correr en este caso a los señores síndicos. Yo 1 

estuve en conversaciones con el señor síndico Santa Elena, los compañeros de 2 

Santa Cecilia por la cercanía ha estado muy atente, pero creo que es la principal 3 

naturaleza señora regidora de lo que nosotros conocemos como los Concejos 4 

ampliados, yo he participado en ellos, en el distrito donde yo vivo hay tantas, 5 

tantas necesidades que se exponen ahí que a la hora de llegar pues se llega a 6 

un consenso entre todas las comunidades y como usted indica poner esa 7 

balanza real en ese caso de cada distrito. Sí, es bueno, de hecho, si bien 8 

recuerda cuando llegó el documento creo que no estaban los síndicos de Cecilia, 9 

se recuerda señora secretaria que yo indiqué por favor indíquenle a los síndicos 10 

para que no se le les suceda eso, que ustedes tenían tiempo en reloj y que de 11 

hecho el tema de ejecución es extraño, hasta el 2026 se va a aplicar lo que 12 

nosotros en su momento ustedes ya habían pues aprobado para que se lograra 13 

la ejecución. Ya existe por ley la relación de los Concejos, estos Concejos 14 

ampliados donde cual creó los síndicos hacen invitación a las fuerzas vivas de 15 

las comunidades para en este caso pues realizarlo. Si se han topado la dura 16 

pena los señores síndicos de a veces solo participar solo ellos a veces donde a 17 

veces no cumplen quórum o a veces cumplen el quórum y tiene pues que tomar 18 

decisiones en este caso. Pero sí señora regidora, estoy de acuerdo en su punto 19 

y ojalá que se haga esta práctica que debería realizar, separa en este caso si no 20 

me equivoco, señores síndicos, compañero regidor Luis, si no me equivoco, 21 

normalmente eso se da en el mes de junio, así lo indica el código municipal, o 22 

estoy mal, en julio, verdad. Tiene la palabra. 23 

 24 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 25 

dice: En otros momentos, como decía el compañero presidente, los Concejos de 26 

distrito gozaban de más tiempo para poder convocar, como dijo la compañera, y 27 

escuchar las organizaciones comunales. En esta ocasión yo creo que el ejercicio 28 

también se hace, compañera Andrea, sin embargo, obviamente no conozco a 29 

profundidad la Gestión del Concejo Distrito de La Cruz centro, yo asumo que se 30 



hizo el proceso que correspondía, sin embargo, no dio ese chance porque a 1 

todos tomó por sorpresa el oficio y la forma en que se hizo. Como decía el 2 

compañero presidente, la forma en que se hace pone a correr a todo mundo y 3 

me parece que una mejor forma como lo veníamos haciendo en otros momentos, 4 

pero repito, tomó por sorpresa toda la la solicitud en este caso del Poder 5 

Ejecutivo. 6 

 7 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 8 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor. Y nada más recalco algo, creo que tal vez 9 

se perdió esta práctica por tema Covid, si bien lo recuerda también el tema de 10 

los recursos de las partidas específicas nos lo habían recortado, verdad, señor 11 

alcalde. Si no me equivoco. Entonces nos tenían, en este caso los Concejos de 12 

distrito los tenían pues amarrados en tomas de decisiones presupuestarias a 13 

futuro, que era un recurso que gracias a Dios se logra aprovechar, a pesar de 14 

que es poco pues llegar a las comunidades a temas como ustedes lo han 15 

indicado, señora regidora y luego el señor alcalde. Señora regidora Marielos 16 

tiene la palabra. 17 

 18 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 19 

Cruz, dice: Muchas gracias. Voy a secundar un poco las palabras de la señora 20 

regidora Andrea, digamos que difiero tal vez un poquito en lo que esté su 21 

compañero de al lado, cuando desde mi ignorancia, porque tengo que aceptar 22 

que desconozco un poco los movimientos de los síndicos, pero son dirigentes 23 

locales, se puede decir, están en el núcleo de la población y nosotros, aunque 24 

no estemos en el debate, pues sí conocemos la problemática porque vivimos 25 

aquí. Si a mí me dijeran tienes 14 millones, ¿en que los gastás?, te tendría 26 

muchísimas ideas de cuáles son las problemáticas que aquejan por lo menos al 27 

Cantón central. Entonces, como lo indicó Andrea, el poli es uno de los orgullos o 28 

de las cosas que nos sentimos orgullosos los cruceños, porque es un lugar que 29 

está bien mantenido, bien iluminado, tiene un propósito definido, es aprovechado 30 



por casi todos los habitantes del cantón central y todos sus alrededores. 1 

Tenemos la gracia de contar con una patrocinadora anónima, que desde aquí 2 

les voy a dar las gracias a doña Sharon, que siempre está ahí pendiente de la 3 

basura, de pintar, de conseguir donativos, de echarle la manito de gato, eso de 4 

sembrar matas, eso permite que ese pulmón se mantenga en muy buenas 5 

condiciones. Así que digamos que difiere un poco en que la premura o porque 6 

los pusieran a correr se dio ese punto específico y no otro, pero también 7 

agradezco a la señora síndica de La Cruz por estar pendiente y por tratar de 8 

aprovechar y que no se pierda esta partida específica. 9 

 10 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, iba 11 

sobre esa línea, yo sí agradezco a los Concejos de distrito y bueno, les llegó y si 12 

no presentan los proyectos que lleva su tiempo, es muy difícil tal vez hacerlo 13 

como se quisiera, porque si no se presentan se pierden los recursos que al final 14 

pues son poquitos, verdad. No es que sean muchos tampoco. Y bueno, tal vez 15 

Luis que ha estado en esto, vieran que es complicado porque cuando hay que 16 

hacerlo, porque uno hay que, uno tiene que escuchar para enriquecer la decisión 17 

que uno va a tomar. Pero si usted hace una asamblea, van a llegar cientos de 18 

proyectos y con 14 millones, con 12, con 13, puede hacer uno o dos proyectos, 19 

entonces si te llegan 50 proyectos va a ser dos y va a quedar 48 organizaciones 20 

o vecinos o propuestas molesta porque obviamente no se va a poder. El Concejo 21 

de distrito funciona de la siguiente manera y en eso yo los invito a que 22 

obviamente si quieren conversar con ellos, pueden conversar, les diga vean, en 23 

tal lugar está este proyecto, igual me lo pueden hacer, no lo pueden hacer a 24 

nosotros, a los regidores, al alcalde 1 tiene que ir analizando un poco lo que está 25 

planteando, las diferentes necesidades para tratar de generar alguna justicia en 26 

la asignación de los recursos y no centralizar solo en una comunidad. Esa es la 27 

naturaleza del Concejo Distrito, incluso porque vean que le dan la posibilidad a 28 

cada uno de los distritos de decir, bueno, con un presupuesto muy limitado de 29 

atender alguna necesidad, pero yo sí tengo que recordar o decirles, y pues aquí 30 



están los señores índicos que también están sus concejales, que yo sé que ellos 1 

pueden abrirse, escuchar, pero cuando llega la sesión del Concejo distrito con el 2 

síndico y cuando habla con los concejales, incluso el concejal, si es de un 3 

ejemplo en el caso de La Garita, si es de Los Andes quiere algo para los Andes, 4 

si es de Guapinol quiere algo de Guapinol, si es de el centro de La Garita va a 5 

querer algo de la garita. ¿Por lo general cuesta ponernos de acuerdo cuando los 6 

recursos son tan limitados y si le sumamos a eso lo que están diciendo cada uno 7 

de ustedes, que el tiempo limitado, me dan tres, cuatro días para presentar el 8 

proyecto, a mí varios me llamaron preocupados, cómo hago el tiempo muy 9 

limitado? ¿Tengo que presentar algo? Porque lo peor es no presentar nada y per 10 

perder el recurso. Eso sería, yo creo que sería también lastimoso y yo lo 11 

entendería, porque al final ponemos a correr a personas que tienen sus 12 

ocupaciones, salud, que tienen sus responsabilidades y evidentemente si a 13 

ustedes les dicen bueno tienen un mes para presentar el proyecto, para 14 

conversar con líderes, para analizar en su comunidad cuál es el proyecto más 15 

importante. Perfecto. Yo recuerdo que no sé si fue antes del Concejo distrito en 16 

el que estuvo Luis en Santa Ceciliauna vez, fue antes, se reunieron y como todo 17 

mundo presentó proyectos, eran como 17 millones, hicieron 17 proyectos de 1 18 

millón, eso no es para quedar bien con todos, eso tampoco, porque camerinos 19 

de 2 millones de colonia no eran viables, creo que todavía no se han podido, ya 20 

ellos lo cambiaron después cuando se le va a hacer infraestructura o algo, algún 21 

área deportiva, bueno Andrea lo conoce, tenemos ahí un presupuesto de una 22 

partida específica en el Jobo que decía mejoramiento play o, área infantil para 23 

parquecito de Colonia Gil Tablada Corea Hojancha. Entonces hubo un dedazo a 24 

la hora de que aprobaron la ley, ese proyecto estuvo por mucho tiempo, hicimos 25 

la consulta si se podía ejecutar así, porque era evidente que era un error y nos 26 

dijeron no se puede, tiene que ir un proyecto de ley para poner colonias y 27 

establecidos de la cruz, hicimos el proceso, tuvimos que esperar que hace un 28 

año para que nos aprobaran el cambio de destino y cuando ya tenemos el dinero 29 

y la partida bien corregida, el terreno de la asociación tenía un gravamen y no 30 



podíamos ejecutar partida, tuvimos que esperar, bueno que la asociación de 1 

desarrollo hiciera un enorme esfuerzo, hasta ahora vamos a entrar en el proceso 2 

ejecución y así hemos tenido infinidad de problemas, terrenos donde el Concejo 3 

distrito propone un proyecto y el terreno no es de la iglesia o no es de la escuela, 4 

hay que firmar un convenio. Entonces el llamado siempre que le hago yo a los 5 

compañeros en los Concejos de distrito, que son los que tienen la decisión, en 6 

este caso el Concejo distrito, tienen esa autonomía, les pueden decir cualquier 7 

cantidad de proyectos, pero al final ustedes deciden si lo hacen en un proyecto, 8 

en 40 proyectos, ustedes lo deciden, ustedes son los que toman la decisión, el 9 

Concejo tiene que ratificarla, obviamente uno les puede hacer ver si hay alguna 10 

posibilidad de mejora, pero tenemos que respetar lo que el Concejo de distrito 11 

va a decidir en esos términos, esa es la naturaleza del Concejo distrito, pero el 12 

llamado siempre a que traten de atender necesidades de impacto en la 13 

comunidad, humildemente yo les digo, es mejor a veces contra un presupuesto 14 

tan limitado hacer un proyecto de impacto y no pensar en cinco o seis proyectitos 15 

que no tienen impacto o lo que están haciendo en Santa Cecilia, yo lo veo como 16 

un solo proyecto en las escuelas porque es similar para todos, pero todo eso 17 

tiene su naturaleza, la viabilidad, la redacción de cómo se dice. No es lo mismo, 18 

por ejemplo, construcción de pared en iglesia de la comunidad de la Virgen, por 19 

poner un ejemplo, a decir compra de materiales, la forma en la que se redacta el 20 

proyecto, si no se redacta bien, también se convierte un problema a la hora de 21 

ejecutarlo. Todo eso ya lo conocemos por experiencia. Todo eso es importante 22 

desde el momento que ustedes lo plantean, porque el Concejo lo va a ratificar, 23 

que vaya bien con una palabra mal escrita, una vez que está aprobado, porque 24 

las partidas específicas son proyectos de ley, una vez que la asamblea las 25 

aprueba, para si queremos hacer alguna modificación, ya ustedes lo conocen, 26 

hay propuestas que han durado hasta tres, cuatro años y no viene el cambio de 27 

destino o la ley que autoriza el cambio de destino. Así es que sirva esto más bien 28 

como una retroalimentación para cada uno de ustedes, pero yo en lo personal sí 29 

les agradezco muchísimo porque han corrido, han tratado de hacer lo 30 



humanamente posible para que estos proyectos lleguen al Concejo municipal y 1 

Dios primero sean elevados para su respectiva aprobación. 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde. Nada más finalizo, retomando lo 5 

que indicó el señor Regidor Luis, creo que tenemos tiempo para reunirnos en las 6 

comunidades, creo que tenemos una fecha establecida, pero ¿qué pasa con los 7 

demás 11 meses? Es parte de poner las barbas en remojo y planificar, tener 8 

ideas antojadizas es muy fácil y creo que ya se dieron los resultados, porque a 9 

veces vemos esos superávits, señor alcalde, vemos ese montón de dinero que 10 

no se puede realizar por ese montón de situaciones. Nada más es como un 11 

recordatorio. Entonces, compañeros y compañeras, en este caso sería que se 12 

aprueben los proyectos que el Concejo de Distrito de La Cruz presenta para el 13 

año 2026 y se procede a integrarlos al formulario requerido por el Ministerio de 14 

Hacienda y se remite a la Dirección General de Presupuesto Nacional. ¿Si 15 

estamos de acuerdo, compañeras y compañeras? Quedaría aprobado en firme 16 

definitivo y se dispense trámite de comisión por cinco votos a favor. 17 

 18 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 19 

 20 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba los 21 

proyectos que el Concejo de distrito de La Cruz presenta para el año 2026, se 22 

procede a integrarlos al formulario requerido por el Ministerio de Hacienda y se 23 

remite a la Dirección General de Presupuesto Nacional.  ACUERDO 24 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 25 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 26 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana 27 

Loaciga Corea y María Argentina Lara Lara). 28 

 29 

 30 



9.- Se conoce documento firmado por la señora Leovigilda Vílchez Tablada, 1 

Concejo Distrito La Garita, en el cual remite distribución de partidas específicas 2 

2026 para el distrito de La Garita. 3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora secretaria. ¿Si algún compañero o 6 

compañera desea externar algo al respecto? Señor regidor José Antonio tiene la 7 

palabra. 8 

 9 

El señor José Antonio Flores Velásquez, Regidor Suplente, Municipalidad de La 10 

Cruz, dice: Buenas noches a todos y a todas. Quiero agradecerle al Concejo 11 

Distrito de La Garita, doña Leovigilda, porque me tomaron en cuenta el día de 12 

ayer para estar presente y quiero agradecerle también públicamente a las 13 

personas que fue algo para mí fue algo lindo que llegaron gente de El Porvenir, 14 

verdad era El Porvenir, los Andes y viendo las necesidades y las preocupaciones 15 

que ellos tienen, los Andes tenía sus necesidades, el colegio de La Garita 16 

también llegó y El Porvenir, ellos entendieron este tema de que la necesidad 17 

está, pero hay unas cosas que no nos permiten invertir en ellos, porque por 18 

ejemplo el terreno de cierto lugar está a nombre de la Junta, entonces es un 19 

proceso largo y que no se puede entonces ellos entendieron de esa manera y 20 

para mí fue algo bonito que ellos pudieron participar y entender y que se va a 21 

buscar de otra forma y por porque se habló con don Alonso también buscar otra 22 

forma de cómo ayudarles y entonces de esa parte yo quiero tenerla presente 23 

para que ellos sepan que el pueblo la garita lo trabajó muy bonito. Para mí fue 24 

muy gracias a los que fueron parte y eso sería todo. 25 

 26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor regidor. ¿Algún otro compañero que desea 28 

indicar algo al respecto? Si no se aprueban los proyectos que el Concejo de 29 

Distrito de la Garita presenta para el año 2026 y se procede a integrarlos al 30 



formulario requerido por el Ministerio de Hacienda y se remite a la Dirección 1 

General de Presupuesto Nacional. ¿Si estamos de acuerdo, compañeros y 2 

compañeras?  Quedaría aprobado en firme de su y se dispensa de trámite de 3 

comisión por cinco votos a favor. 4 

 5 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 6 

 7 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba los 8 

proyectos que el Concejo de distrito de La Garita presenta para el año 2026, se 9 

procede a integrarlos al formulario requerido por el Ministerio de Hacienda y se 10 

remite a la Dirección General de Presupuesto Nacional.  ACUERDO 11 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 12 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 13 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana 14 

Loaciga Corea y María Argentina Lara Lara). 15 

 16 

ARTICULO TERCERO 17 

MOCIONES 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: Compañeros, siguiendo el orden de la agenda, seguiríamos al 20 

punto 3, mociones. Tenemos una moción. Tiene la palabra, señora. 21 

 22 

Moción. Los suscritos regidores propietarios Grettel Salazar Martínez, José 23 

Manuel Vargas Chávez y Viviana Loáiciga Corea, secundados por la regidora 24 

suplente María de los Ángeles Gómez Jiménez, nos dirigimos al estimable 25 

Concejo municipal para indicarle lo siguiente considerando un que el Concejo 26 

Municipal de la Cruz tiene como competencia la promoción para la adjudicación 27 

de algunos proyectos de inversión pública. Dos que la Ley General de Control 28 

Interno, así como los diferentes pronunciamientos y normativa en general emitida 29 

por la Contraloría General de la República, establecen la responsabilidad que 30 



tiene la administración activa de establecer medidas de control que aseguren el 1 

uso correcto de los fondos públicos que maneja. Tres que los regidores debemos 2 

responder solidariamente por los actos que esta municipalidad realice y que 3 

hayan sido aprobados por el Concejo municipal. Cuatro que existe la necesidad 4 

y el interés de conocer de primera mano y en campo la ejecución de las obras 5 

en los diferentes proyectos que han sido aprobados por este Concejo Municipal. 6 

Por tanto, mocionamos para que este honorable Concejo mu acuerde lo un 7 

solicitar a la Alcaldía Municipal la programación dentro de los próximos 15 días 8 

hábiles, de una gira de campo a los diferentes proyectos que han sido aprobados 9 

por este Concejo Municipal en este año 2025 y se encuentren activos y los que 10 

se aprueben en lo que resta el mismo, con la participación de una delegación de 11 

Miembros del Concejo Municipal, así como la Asistencia del Ingeniero de la 12 

Unidad Técnica de Gestión Vial, el Ingeniero del Departamento de Planificación 13 

Urbana y Control Constructivo y la Gestora de Proyectos. Dos se dispense el 14 

trámite de comisión y se tomen acuerdo en firme sobre lo solicitado en el punto 15 

anterior. Firman Viviana Loáiciga Corea, regidora propietaria, Grettel Salazar 16 

Martínez, regido, propietaria José Manuel Vargas Chávez, regidor propietario y 17 

María de los Ángeles Gómez Jiménez, regidora suplente. 18 

 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora Secretaria. ¿Si algún compañero desea 21 

estrenar algo a la nota? tiene la palabra señora regidora. 22 

 23 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 24 

Cruz, dice: Buenas noches a todos de nuevo. A mí de mi parte surgió esta 25 

iniciativa porque me parece importante educativamente o formativamente 26 

hablando, que los proyectos que pasan por el Concejo y que sean competencia 27 

del Concejo, de cierta forma su fiscalización o su bien o la forma correcta de 28 

llevarlos a cabo y de presentarlos, me parece que es un deber que ustedes 29 

adquieren cuando son electos y también un deber cuando la administración les 30 



pasa ese tipo de facultades. De ahí el interés de ciertas obras que se están 1 

llevando a cabo en ese momento. Entonces, de ahí viene la iniciativa de estar 2 

pensando que en cierta manera todos quieren ser partícipes de los buenos o de 3 

las malas decisiones que salgan de este recinto. 4 

 5 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 6 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora regidora. ¿Algún otro compañero desea 7 

extender? Creo que la iniciativa, señora regidora, dentro de su nación, es estar 8 

al tanto de cómo se ejecutan los recursos, señora regidora, y así de cierta 9 

manera valorar lo pasado, lo presente y lo futuro de las realizaciones a nivel de 10 

los proyectos. 11 

 12 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 13 

Cruz, dice: correctamente, digamos, cuando los proyectos suben aquí al Concejo 14 

se forma un bien o una iniciativa común para que estos sean elaborados de la 15 

mejor forma posible. Hay uno en particular que es dueño de mi corazón y de mis 16 

pensamientos, que es el techo del anfiteatro. Siempre pensé que cuando se 17 

hacen proyectos exactamente ese en particular, Alonso, nuestro señor alcalde, 18 

dijo que tal vez era una forma complicada de actuar o lenta o difícil llegar a un 19 

consenso ciudadano, porque las opiniones siempre van a ser contrarias. Las 20 

líneas de pensamiento o las capacidades que cada uno de nosotros poseemos 21 

para ver la visión son diferentes, respetables todas, pero diferentes. Entonces, 22 

hay situaciones que el señor alcalde y yo ya lo debatimos un día hace mucho 23 

tiempo aquí en el Concejo, que se han venido dando proyectos que han sido 24 

popularmente a veces o financieramente nefastos para la municipalidad. Se han 25 

hecho obras que después la misma municipalidad ha tenido que rectificar. 26 

Entonces, generalmente siempre se buscan culpables porque la poca 27 

participación ciudadana hace recaiga sobre un solo hombro esas decisiones. 28 

Entonces, a veces hay que obligar al menos a este Concejo a ser partícipe de 29 

esas estructuras o esas cosas que se están haciendo llegar. No estoy con mi 30 



participación diciendo que hay algo tal vez incorrecto, no, simplemente es bueno 1 

ese ojo fiscalizador que al ser ustedes electos por el pueblo se les dio. Así que 2 

es bueno que ustedes, que el mismo pueblo que los eligió, los vea ahí en los 3 

proyectos llevando esta batuta. 4 

 5 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 6 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora regidora, por su amplio pensamiento en 7 

el tema. Creo que la palabra obligar es bastante pesada, creo que es un 8 

recordatorio en este caso para no solo los regidores, invito en este caso también 9 

se esté realizando el proyecto, que sean parte fundamental fiscalizador de las 10 

obras, porque si bien es cierto siempre he tenido el concepto que uno fuera que 11 

soy regidor, soy ciudadano y como buen ciudadano ahora le indico al señor 12 

alcalde, me corresponde ser responsable a pagos de impuestos, a pago otras 13 

necesidades pues que gozo de servicios y también gozo algunos beneficios, un 14 

parque aunque no pareciera un beneficio social que le puede servir a cualquier 15 

ciudadano u organización, pero creo que su petitoria señora regidora pues es 16 

muy viable y muy razonable en el buen sentido me imagino de la transparencia 17 

de los recursos públicos, en ese caso que se hagan aprobación en este Concejo. 18 

¿Algún otro compañero que desea externar algo? Nada más consultar señora 19 

regidora, la moción pide sin dispensa de trámite de comisión. Ok, entonces 20 

compañeros y compañeros en este caso entonces solicitar a la alcaldía municipal 21 

la programación dentro de los próximos 15 días hábiles de una gira de campo a 22 

los diferentes proyectos que han sido aprobados por este Concejo municipal en 23 

este año 2025 y que se encuentran activos y los que se aprueban en lo que resta 24 

del mismo, con la participación de una delegación de miembros del Concejo 25 

municipal, así como la asistencia del ingeniero de la unidad técnica Gestión Vial 26 

y el ingeniero departamento de planificación urbana y control constructivo y la 27 

gestora de proyectos. Nada más quiero recalcar en esta petitoria señora 28 

regidora, esa comitiva que sean con los que desean participar. Sí señor alcalde, 29 

o como lo está planteando ya te cedo la palabra. 30 



La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 1 

Cruz, dice: Sí, la verdad es que bueno, a mi parecer deberían ir los cinco 2 

propietarios, si no es así pues sería como la mesa de trabajo anterior que tuvimos 3 

las personas interesadas en el tema, no se puede tampoco tal vez obligar a nadie 4 

a tener el mismo interés, entonces eso lo dejo a criterio o a voluntad de los 5 

regidores, propietarios suplentes, síndicos que quiera conocer de primera mano 6 

estos proyectos ya sea aquí en el cantón central o en sus comunidades. 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Gracias señora regidora. Señor alcalde tiene la palabra. 10 

 11 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 12 

Gracias señor presidente, únicamente para tal vez aclarar que en la en el 13 

acuerdo que se va a tomar cuando se establece quienes deben de ir, ya están 14 

digamos realizando una labor administrativa y en eso lo que tiene que hacer es 15 

trasladarnos nosotros para que la administración defina quienes pueden de los 16 

funcionarios competentes acompañarlos. Hay muchísimas situaciones y a mí no 17 

me gusta incumplir un acuerdo desde una incapacidad de un funcionario por 18 

ejemplo y ya entonces yo estaría incumpliendo un acuerdo si me dicen tiene que 19 

ir el alcalde o tiene que ir Pedro, Juan o María y por alguna razón vacaciones, 20 

incapacidad o algo esa persona no puede ir, yo estaría ante el incumplimiento 21 

del acuerdo y no puedo cumplir con un imposible, entonces les agradecería tal 22 

vez en la toma del acuerdo que la administración decía quiénes de los 23 

funcionarios pueden asistir más, se puede llevar más con todo gusto, porque a 24 

mí me gusta que cualquier duda o consulta pueda ser evacuada, únicamente 25 

nada más esa parte que es una decisión administrativa. 26 

 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde. Sí, señora regidora Grettel tiene la 29 

palabra. 30 



La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 1 

Cruz, dice: Buenas noches a todos. Con referente a lo que indica el alcalde, 2 

nosotros estamos solicitando a esos tres funcionarios porque son los encargados 3 

de desarrollar las obras, entonces lo ideal es que sean ellos los que estén 4 

presentes. Presentes. Muchas gracias. 5 

 6 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 7 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora regidora. Si bien es cierto, creo que es 8 

importantísimo de verdad la naturaleza de la moción de la señora regidora, es 9 

importantísimo pues darle seguimiento a este tipo de proyectos que a la hora de 10 

llegar, como indiqué anteriormente, son recursos públicos, los cuales algunos 11 

gozarán más que otros, pero bien al cabo son activos del municipio. Igual 12 

señores regidores, creo que más bien el señor alcalde nos está abriendo una 13 

ventana más amplia donde nos indica que podemos tener más funcionarios. 14 

Sería más bien muy extraño que el señor alcalde nos lleve al al encargado de 15 

gestión ambiental a un tema, algún proyecto de una plaza, entonces creo que 16 

más bien él nos deja la apertura, señoras regidoras, de una amplitud del equipo 17 

más bien que se considere para esa visita. Si usted lo ven a bien, señor alcalde. 18 

 19 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 20 

Efectivamente yo estoy siempre y ustedes lo ven a tratar de cumplir con los 21 

acuerdos que se emiten y en eso tienen todo el apoyo de la administración, me 22 

parece muy apropiado, yo siempre lo he indicado. La realidad es que los señores 23 

regidores, hoy por ejemplo, nada más que venía de camino, José Antonio me 24 

pidió, me dejó un mensaje que quería ir a ver un proyecto por iniciativa propia, 25 

los proyectos de La Garita, yo llego a veces José Antonio ahí está como regidor 26 

o como ciudadano, no hay ninguna limitación para que se haga y evidentemente 27 

la decisión administrativa de quién asiste o no, pues sí es una decisión de la 28 

alcaldía y dependiendo obviamente del proyecto, como lo dice el señor regidor, 29 

si vamos a ir a ver tres proyectos que son de gestión de proyectos, ¿para qué 30 



voy a llevar al ingeniero de la municipalidad, al ingeniero de la Unidad Técnica 1 

de Gestión Vial? No tiene sentido. Pero si usted lo indica en un acuerdo y no lo 2 

llevo, me van a decir luego que estoy incumpliendo el acuerdo porque no llevé a 3 

una persona. Entonces me parece que en esa parte sí está incorrecta y tendría 4 

que revisar si más bien tendría que vetar la decisión del Concejo de establecer 5 

nombres y pretender tomar una decisión que corresponde a la alcaldía. 6 

 7 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 8 

La Cruz, dice: Tiene la palabra señora regidora. 9 

 10 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 11 

Cruz, dice: Gracias, señor presidente. Si bien es cierto que los empleados o los 12 

funcionarios municipales son competencia de la administración, lo consideramos 13 

así fácil, al menos mi persona sí ha estado pendiente de las diferentes 14 

licitaciones qué en proveeduría se han dado y ahí está exclusivamente quienes 15 

son los funcionarios encargados, entonces yo considero que quienes nos deben 16 

de acompañar son los mismos, de hecho que por ejemplo el del parque en 17 

general siempre es Hannia y Pedro los encargados, solo en uno veo que el 18 

encargado es Marco, entonces entonces no sé en qué pueda afectar eso a la 19 

administración, de mi parte yo considero que se debe respetar lo que nosotros 20 

estamos pidiendo, ya si el alcalde quiere vetar pues ese acuerdo está en su 21 

derecho de hacerlo, pero considero que las personas encargadas son ellos y 22 

están ahí en los documentos y es quien nos debe aclarar las diferentes consultas 23 

que tengamos. Gracias señor presidente. 24 

 25 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 26 

La Cruz, dice: Gracias señora regidora. Si bien es cierto señora regidora, 27 

analizando el panorama somos más afectados nosotros como Concejo 28 

municipal, porque nos vamos a ir a una situación de que el señor alcalde nos 29 

vete este acuerdo, estamos nada más pidiendo una programación, creo que 30 



somos más bien sensatos en considerar como les indique, si tenemos que hacer 1 

las consultas, pues se hacen las consultas pertinentes, más bien la visita a 2 

nosotros nos abre la puerta a la información, a la transparencia, bueno es mi 3 

punto de vista y respeto igual el suyo, pero creo yo que lo que indique el señor 4 

alcalde más bien a nosotros nos está encarrilando a una buena toma de decisión, 5 

creo que no nos ha dicho lo contrario, más bien lo que está diciendo es como 6 

jefatura inmediata él pues va a proceder. Un ejemplo, vamos a ver el proyecto 7 

que indica la señora regidora Marielos del Anfiteatro, obviamente que no va a ir 8 

Zona Marítimo Terrestre o Martín como les indiqué, entonces si bien es cierto ahí 9 

podemos nosotros igual tener esa cercanía y verificar, igual es una obra de 10 

construcción, obviamente que por lógica pues tiene que ver un encargado en las 11 

partes, porque la parte técnica pues nosotros no la manejamos, vamos más bien 12 

a hacer las consultas pertinentes si fuera el caso en esta comitiva. No sé si hago 13 

entender lo que le acabo de indicar señora regidora, igual es solicitarle en este 14 

caso la programación, porque hay muchos proyectos que tal vez pueda que se 15 

nos salga aquí porque vamos a mencionar tres y se nos quedan dos, entonces 16 

es parte, lo que yo quiero en este caso como presidente municipal es que no se 17 

me entorpezca pues el bien actuar de la señora regidora para en este caso 18 

agilizar. ¿Si estamos de acuerdo compañeros? 19 

 20 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 21 

Cruz, dice: Gracias. Es que como vos estás ahí indicando, perdón, la 22 

planificación que están y los proyectos, porque hay unos que sí conocemos, al 23 

menos los que yo conozco son sólo esas tres personas, si hay más dependiendo 24 

el que sea el departamento, entonces pues bienvenido sea, verdad, como diste 25 

el ejemplo, pero específicamente en ese solo existen esas tres personas, 26 

entonces si lo quieren hacer de esa manera, la mayoría decide, yo no voy a 27 

imponer, pero ese es mi criterio, si ahí en el documento dice que son las 28 

personas responsables y ahí son las que mejor nos pueden evacuar las dudas. 29 

 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Es que tienes razón señora regidora, lo que te quiero es corregir 2 

en el siguiente, primero no estamos diciendo cuáles proyectos, entonces ya 3 

nosotros mismos nos estamos limitando a quienes tienen que participar, estamos 4 

poniendo a julanito o al otro julanito a que vayamos a un proyecto y tal vez no 5 

son los competentes para lo que vamos realmente analizar, por eso le digo, más 6 

bien el señor alcalde nos está dando la oportunidad en este caso de ordenar el 7 

tema que vayamos a analizar, no sé si me hago entender. Ok, voy a hacer la 8 

reacción compañeros del acuerdo, si están ustedes concorde a lo que yo 9 

considere en este caso solicitará a la alcaldía una programación dentro de los 10 

próximos 15 días hábiles de una gira de campo a los diferentes proyectos que 11 

han sido aprobados por este Concejo municipal en este año 2025 y que se 12 

encuentren activos y los que se aprueben en lo que resta del mismo, con la 13 

participación de una delegación de miembros del Concejo municipal. ¿Si 14 

estamos de acuerdo compañeras y compañeros? Quedaría aprobado en firme, 15 

definitivo y se dispense trámite de comisión.  16 

 17 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 18 

La Cruz, dice: Ahora la pregunta es, ¿quiénes van a ser parte de esa comitiva? 19 

¿Lo vamos a dejar? Sí señor alcalde. 20 

 21 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: yo 22 

diría que bueno, ya la señora Marielos lo indicó, dependerá mucho, me están 23 

dejando a mí la decisión de calendarizar la fecha, entonces yo esperaría que 24 

vaya la mayoría, pero evidentemente hay responsabilidades, hay quienes tienen 25 

obligaciones laborales, de mi parte podría ser un fin de semana, no sé si eso 26 

más bien afectaría, yo les haré una propuesta y ustedes valorarán si pueden o 27 

no y si me dicen vea, cambiamos la fecha, incluso esos 15 días vamos a requerir 28 

más días porque hay proyectos que por distancia tal vez no los podamos visitar. 29 

Estaba analizando, estamos por iniciar, Dios primero, un puente en piedras 30 



azules, los que vayan con mi persona o a la orientación de la junta, no ha 1 

empezado el proyecto, pero por lo menos pueden ver lo que hay actualmente y 2 

ahí ya tienen una idea ese día para qué vamos a llevar a algunos funcionarios y 3 

sabemos que es un proyecto unidad técnica de gestión vial, probablemente 4 

únicamente sea requerido el ingeniero y así sucesivamente. Entonces yo no lo 5 

quise decir, pero valoraré y ustedes creo que podrían tener algún 6 

aprovechamiento si llevamos a un abogado, a la proveedora municipal, porque 7 

tal vez no sólo la parte técnica, también hay otras consultas, cómo proceder con 8 

algún vicio oculto, algún vicio que ustedes detecten ahí podrían inmediatamente 9 

detectar más bien estaban limitando una decisión que iba en contra y que al final, 10 

sí, continúo indicando, es administrativa y tengan la certeza de que de nuestra 11 

parte vamos a llevarles el mejor equipo posible para cada uno de los proyectos 12 

para que ustedes puedan evacuar todas las dudas. 13 

 14 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 15 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde. Compañeros, ¿estamos de 16 

acuerdo a la propuesta que les indiqué? Sírvase levantar la mano. Quedaría 17 

aprobado en firme, definitivo, con expensa de trámite de comisión por cinco votos 18 

a favor.  19 

 20 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 21 

 22 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a la Alcaldía 23 

municipal una programación, dentro de los próximos quince días hábiles, de una 24 

gira de campo a los diferentes proyectos que han sido aprobados por este 25 

Concejo Municipal en este año 2025 y se encuentren activos, y los que se 26 

aprueben en lo que resta del mismo, con la participación de una delegación de 27 

miembros del Concejo Municipal.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE 28 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 29 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 30 



Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y María 1 

Argentina Lara Lara). 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Compañera regidora, usted me solicitó la palabra. Ok, tal vez, 5 

disculpe que le indique, seamos breve para ver si finalizamos. 6 

 7 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 8 

Cruz, dice: Para simplemente dar de seguimiento respectivo al señor alcalde. Me 9 

parece muy bonito su propuesta de que podría ser un fin de semana, eso habla 10 

muy bien de la forma que tiene de apoyarnos y que la mayoría pueda estar 11 

presente, que no pueda laboralmente hablando entre semana. Eso haría que 12 

fueran más personas y si él lo tiene a bien, como lo indica, llevar más 13 

funcionarios, pues de una sola vez se despegarían cualquier cualquier duda que 14 

alguien podría tener y se podrían hacer ya en campo las consultas respectivas. 15 

 16 

ARTICULO CUARTO 17 

ASUNTOS VARIOS 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora regidora. En vista a compañeros que sólo 20 

teníamos una moción, seguimos al .4 que serían asuntos varios. ¿Algún 21 

compañero tiene algún asunto varios? Sírvale indicar. Señora regidora, tiene la 22 

palabra. 23 

 24 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 25 

Cruz, dice: Todavía resfriada porque hoy sí he hablado mucho. Yo tengo dos 26 

asuntos varios. El número uno sería, en vista de que la compañera Argentina 27 

Lara se encuentra debidamente habilitada para el cargo de regidora como nuevo 28 

ingreso, consideramos necesario, según consulta legal, que se debe contar con 29 

un acuerdo en que se rectifique que la señora regidora ocupará cargo en las 30 



distintas comisiones en las que estuvo nombrado el señor Caballero y se le 1 

informe a ella sobre las mismas. En ese sentido, solicitamos al Concejo municipal 2 

se tome el acuerdo al respecto. 3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora regidora. Marielos, creo que en algún 6 

momento ya había indicado cuando hice la juramentación sobre el tema, pero si 7 

bien es cierto, si ustedes necesitan el acuerdo, entonces tendríamos entonces 8 

que tomar el acuerdo que la señora María Argentina Lara Lara. Sí, señor alcalde, 9 

tiene la palabra. 10 

 11 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, yo 12 

creo que, para darle formalidad, la propuesta idónea sería que la señora 13 

secretaria revise las comisiones, sustituya en cada comida donde está el 14 

compañero don Esteban, el caballero, se incluya Argentina, la lean nuevamente 15 

en la próxima sesión y ustedes valoren por un tema también hasta de género a 16 

veces. Entonces es bueno que cada una de las y que además la señora regidora 17 

tenga conocimiento de cuáles son las comisiones en las que va a estar integrada. 18 

Entonces sería lo ideal, o sea, que ella traiga todas las comisiones en las que 19 

está don Esteban, ponga el nombre de Argentina y ya ustedes se lean y ella vaya 20 

anotando y ya que ha probado cómo queda la nueva integración. 21 

 22 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 23 

Cruz, dice: Digamos que este asunto vario nació por recomendación, digamos, 24 

del departamento jurídico que nos hace la indicación de que se necesita el 25 

trámite. 26 

 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Pero creo que si no me equivoco no quedo en el tema. Ok, ok, 29 

ahora sí señora regidora, tiene la palabra. 30 



La señora María Argentina Lara Lara, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 1 

Cruz, dice: Muy buenas noches señor alcalde y compañeros miembros. Bueno, 2 

lo que yo sí solicito es que se me informe, porque la verdad, digamos, de parte, 3 

digamos, de acá del Concejo, no se me ha informado cuáles son las comisiones 4 

que el señor regidor anteriormente estaba ingresado o era partícipe, de cuáles 5 

comisiones entonces, porque así estoy desinformada totalmente, no sé cuáles 6 

son las comisiones y sí, yo creo que el paso más correcto es primero informarme 7 

para después, digamos yo tener conocimiento de cuáles eran las comisiones. 8 

 9 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 10 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora regidora. Lamentablemente en esta 11 

situación el que designa en qué cargo tiene que estar los regidores, pues le 12 

compete al presidente municipal por Concejo, el código municipal, en este caso 13 

por forma de no perder el tema de partido en el cual participa el compañero Jesús 14 

Caballero. Muy importante lo que indica el señor alcalde, valorar el género, 15 

porque bueno, Jesús es hombre y la señora regidora pues es mujer, lo cual creo 16 

que es muy efectivo tal vez pesar esa situación y así aprovechar alguna otra 17 

comisión en hacer la incorporación, no sólo de la compañera argentina, sino 18 

hacer una reestructuración mejor en el tema, a veces falta de quórum en algunas 19 

comisiones. Entonces lo que vamos hacer compañeros, si les parece que el 20 

próximo miércoles hacemos ese análisis, igual si necesito que los presidentes 21 

de las comisiones actuales me hagan saber al presidente del Concejo en que le 22 

es necesario algún miembro, porque nosotros no somos adivinos, entonces 23 

ustedes van a tener problemas en las comisiones y nosotros tenemos que en 24 

este caso ayudarles a ustedes para que pues cumplan con todo como tiene que 25 

ser. Entonces si están de acuerdo compañeros, el próximo miércoles hacemos 26 

la incorporación en este caso de la compañera argentina y de algunas otras 27 

comisiones que en este caso ustedes necesiten, como lo hicieron con la comisión 28 

de cultura. 29 

 30 



La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 1 

Cruz, dice: Para el viernes era porque no se puede el un no se puede a las cinco 2 

no se puede por las horas extras. 3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Señoras regidores nada más vamos a tener un receso por 5 min, 6 

vamos a ser breves para el tema de la necesidad en este caso del acuerdo, si 7 

están de acuerdo compañeros regidores. Cuál es el problema compañeros, 8 

retomamos la sesión. Bueno, en vista de lo acordado con las compañeras, en 9 

este caso el nacimiento del asunto ario, la señora regidora Marielos, vamos a 10 

tomar el siguiente que se nombre a la señora María Argentina Lara, Lara en 11 

sustitución del señor regidor Jesús Esteban Caballero León como miembro de la 12 

comisión de Asuntos Jurídicos. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y 13 

compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispensa trámite de 14 

comisión.  15 

 16 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 17 

 18 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a la señora 19 

María Argentina Lara Lara, como miembro de la Comisión de Asuntos Jurídicos, 20 

en sustitución del señor Jesús Esteban Caballero León.  ACUERDO 21 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 22 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 23 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana 24 

Loaciga Corea y María Argentina Lara Lara). 25 

 26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice: Y en el tema de las demás comisiones se va a instruir a la señora 28 

secretaria en conjunto con mi persona para valorar el tema de la regidora, igual 29 

en sustitución del cargo del señor regidor, pues en este caso renunció. ¿Estamos 30 



de acuerdo compañeras y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitiva 1 

y se dispense trámite de comisión por cinco votos a favor.  2 

 3 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 4 

 5 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, instruye a la 6 

Secretaria del Concejo y Presidente Municipal para que coordine la formación de 7 

las diferentes comisiones.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 8 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 9 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 10 

Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y María Argentina Lara 11 

Lara). 12 

 13 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 14 

La Cruz, dice: ¿Algún otro compañero que tenga algún asunto? Varios. Tiene la 15 

palabra señora regidora. 16 

 17 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 18 

Cruz, dice: Asunto varios, dos, les prometo que en la otra no hablo. Las diferentes 19 

comisiones nos hemos apersonado a solicitar hojas para proceder a realizar 20 

apertura de libros y se nos ha informado que no se cuentan con hojas tamaño 21 

legal, por lo que nos hemos visto imposibilitados de continuar con las labores 22 

que se nos han encomendado a cada comisión debido a que no hay hojas para 23 

apertura de libros, por lo que le solicitamos a la administración nos colabore con 24 

una solución al problema de faltante de hojas que estamos enfrentando. 25 

 26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice: Muchas gracias señora secretaria. Secretaria. Señora regidora, ya 28 

de Marielos me tiene si algún compañero, compañero que indicar algo en el 29 

asunto o si no compañero. Sí señor alcalde.  30 



El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: sí, 1 

sobre este tema de las comisiones, con todo gusto señores regidores vamos a 2 

atender esa necesidad, toman el acuerdo para ver cómo lo resolvamos lo más 3 

pronto posible. Aprovechando ese tema de las comisiones, yo también quería 4 

hacerle un llamado a las comisiones. El procedimiento de las comisiones es 5 

idéntico a una sesión municipal, para que tengan el cuidado de las convocatorias 6 

tienen que ser por lo -24 h de anticipación y otro tema que también deben de 7 

tener cuidado es si ustedes convocan a las 3:00 p.m. deben de iniciar antes, 8 

entre las tres y las 3:15 se inician, luego de la hora señalada la sesión de la 9 

comisión es nula como ahora, pues también es transmitida y eso me parece que 10 

debe darle la formalidad del caso para que tengan tal vez nada más ese cuidado. 11 

Si tienen convocatorias de sesiones ordinarias de comisión, siempre informar 12 

que no se va a realizar, porque se supone que existen una fecha de sesión 13 

ordinaria, si no hay sesión ordinaria únicamente se indica hoy no hay porque no 14 

hay documentación, no hay temas por tratar, no se va a realizar. Creo que están 15 

operando bajo la convocatoria de sesiones extraordinarias de comisión, lo cual 16 

está bien. Cada una de esas convocatorias debe contar, perdón, de esas 17 

sesiones debe contar con una convocatoria previa de 24 h de anticipación, nada 18 

más porque estoy viendo que están viendo temas muy de delicados. Una falta 19 

de atención en eso podría provocar una situación legal que no sería, o sea que 20 

no deberíamos de provocar. 21 

 22 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 23 

La Cruz, dice: Muchas gracias señor alcalde, creo que usted ha sido reiterada y 24 

ocasiones nos ha indicado sobre este tema. Retomo la solicitud la señora 25 

regidora sobre el tema de este tema y no es nada más un tema de comisión, es 26 

un tema de secretaría, la cual a veces con la señora secretaria deseáramos que 27 

no habláramos tanto porque no hay hojas, entonces es un tema muy delicado 28 

que ojalá no se llegue a entorpecer este tema y no nos veamos involucrados en 29 

alguna situación en un tema que se le puede abordar con prioridad son hojas, 30 



pero en este caso es de suma importancia para el Concejo municipal, para el 1 

gobierno local y en este caso para las comisiones. Entonces compañeros en la 2 

solicitud de la señora regidora sería remitirle al departamento de alcaldía para 3 

que nos ayude a coordinar sobre este tema y nos informe ¿si están de acuerdo 4 

compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispense 5 

trámite de comisión por cinco votos a favor.  6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite al señor 10 

Alcalde Municipal Asunto Vario respecto al faltante de hojas, para que ayude a 11 

coordinar sobre el tema e informe.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE 12 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 13 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 14 

Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y María 15 

Argentina Lara Lara). 16 

 17 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 18 

La Cruz, dice: Compañeros y compañeros, yo tengo un asunto vario, pequeño, 19 

es una solicitud al señor alcalde y en este caso más bien yo voy a valorar porque 20 

yo sé que su agenda es ajetreada para ver si nos reunimos el Presidente del 21 

Concejo Municipal con los presidentes de las comisiones especiales y 22 

permanentes para hablar un tema específico con él. Entonces señor alcalde más 23 

bien usted nos informa cómo está para la siguiente semana, igual los 24 

presidentes, vea que les hago un llamado para que nos reunamos con el señor 25 

alcalde para hablar un tema en específico, entonces no voy a tomar ningún 26 

acuerdo, nada más es un llamado, igual señor alcalde nos podemos coordinar 27 

para así agendar un momento y hablarlo. ¿Entonces compañeros, compañeras, 28 

algún otro tiene algún asunto varios? Si no estaríamos cerrando esta sesión. 29 

Tengan buenas noches. 30 



 1 

ARTICULO QUINTO 2 

CIERRE DE SESIÓN 3 

 4 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 19:40 horas. 5 

 6 

 7 

Julio Camacho Gallardo                   Paola Gonzaga Miranda 8 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal 9 
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